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RZV der Kromfohrländer

Der Vorstand/Funktionsträger

1. Vorsitzender
Robert Bialy

Saarwellinger Str. 15,
66773 Schwalbach-Hülzweiler
Tel.: 06831 506574
vorsitzender@kromfohrlaender.de

2. Vorsitzender
Frank Braun

Richard-Wagner-Str. 14, 47799 Krefeld
Tel.: 02151 755005
wuff@kromfohrlaender.de

Zuchtleiterin/Zuchtausschussmitglied
Claudia Muxfeldt

Zugspitzstr. 11, 86836 Obermeitingen
Tel. 08232 72566
zuchtleiter@kromfohrlaender.de

Schriftführerin
Elke Bartsch

Südflügelweg 1, 44149 Dortmund
Tel.: 0172 166 34 03
schriftfuehrer@kromfohrlaender.de

Schatzmeisterin/Mitgliederverwaltung
Sabine Bialy

Saarwellinger Str. 15, 66773 Schwalbach-Hülzweiler
Tel.: 06831 506574
schatzmeister@kromfohrlaender.de

Zuchtbuchstelle
Marion Wisst

Austr. 4, 73257 Köngen
Tel.: 07024 82989

Zuchtausschuss
Wolfgang Nohse

Fladderskamp 26, 26197 Huntlosen
Tel.: 04487 920368

Jutta Weinert
Montessoristr. 12, 53894 Mechernich
Tel.: 02443 5016

Jörg-Peter Müller
Buddenhagener Str. 1, 25873 Rantrum
Tel.: 04848 9013043

Elwira Scholz
Graf-Galen-Str. 21, 76189 Karlsruhe
Tel.: 0721 866995

Claudia Muxfeldt
Zugspitzstr. 11, 8

6836 Obermeitingen
Tel. 08232 72566

Zuchtwarte
Heike Haase

Baruther Str. 10, 33142 Büren
Tel.: 02951 7370, Fax: 02951 931413

Anett Lohse
Warinerstr. 64, 19412 Brüel
Tel. 038483 28448

Claudia Muxfeldt
s. Zuchtausschuss

Wolfgang Nohse
s. Zuchtausschuss

Birgit Nothelle
s. Ausstellungsbeauftragte

Elwira Scholz
s, Zuchtausschuss

Jutta Weinert
s. Zuchtausschuss

Marion Wisst
s. Zuchtbuchstelle

Anja Vogt
Von-Hagenstr. 13, 37351 Dingelstädt
Tel. 0176 60401865

Zuchtwart in Ausbildung
Britta Dohrmann
Susamme Höchst

Ehrenrat
Heide Barran-Wessel (Vorsitzende)

Garleff-Bindt-Weg 13, 22399 Hamburg
Tel.: 040 6029034

Gudrun Eberhard
Schulsteig 6 B, 25873 Rantrum
Tel.: 04848 9012380

Uschi Tomaszewski
Poststraße 21, 76669 Bad Schönborn
Tel.: 07253 9599150

(Vertreter)
z.Z. nicht besetzt

Zuchtrichterausschuss
Peter Machetanz
Holger Hofmann
Marion Eggeringhaus

Kassenprüfer
Hartmut Krampitz

Hermann-Löns-Str. 36, 25451 Quickborn
Klaus-Dieter Wittkampf

Stotzheimer Str. 41, 50354 Hürth

stellv. Kassenprüfer
Michel Verhoeve

Straußstr. 5, 51643 Gummersbach
Beauftragte:

Ausstellungsbeauftragte
Birgit Nothelle

Im Stadtsfeld 35, 46282 Dorsten
Tel.: 02362 41453
rzv.ausstellungen-nothelle@web.de

Facebook
facebook@kromfohrlaender.de

FB-Mitglieder gerne per PN

Aktueller Züchternachweis
Marion Wisst

siehe Zuchtbuchstelle

Redaktion UR
Angelika Dunker

(verantwortliche Redakteurin)
Broicher Str. 254, 41179 Mönchengladbach
Tel.: 02161 58582, Fax: 02161 58583

Datensysteme
z.Z. Nicht besetzt

Info-Stand
Gesche Blankenagel

Heidestr. 47A, 46562 Voerde
Tel.: 0160 94916734, 0281 16359845
gesche-Blankenagel@t-online.de

Datenschutz
z. Zeit nicht besetzt

Webmaster
Kommissarisch Vorstand

Ansprechpartner für Rüdenbesitzer
Robert Bialy

s. 1. Vorsitzender

DLA
Norbert Niechoj

Titelbild: Baju vom Etzelberg

Ge
se

tzl
ich

er
 V

or
st

an
d

En
ge

re
r V

or
st

an
d

Er
we

ite
rte

r V
or

st
an

d



Seite 3WUFF 03-2024

Liebe
Mitglieder,

Flohbefall beim Kromi,
wir glauben immer, 
meinem Hund passiert 
das nicht. Mein Kromi 
wird gepflegt. Flöhe 
haben nichts mit Rein-
lichkeit zu tun. Es kann 
immer und überall 
passieren. Flöhe ver-
ursachen durch Ihren Biss starken Juckreiz und 
nach dem Biss zeigen sich rote und wunde Haut-
stellen. Zum Beseitigen der Flöhe reicht Duschen 
nicht aus. Homöopathie hilft nicht bei Flohbefall, 
man muss unbedingt zum Tierarzt gehen, damit es 
schnell und effizient behandelt wird. Die Flöhe sit-
zen beim Hund gerne um die Ohren herum, am 
Bauch und der Beininnenseite. Die geschlüpften 
Flöhe können bis zu einem halben Jahr ohne Blut 
überleben. Das Hundekörbchen, Polstermöbel, Bet-
ten, Kissen, Decken, Teppiche, Hundehütte und das 
Auto gut reinigen. Alles, was waschbar ist, ab in die 
Waschmaschine. Gegen die Flöhe bekommt man 
vom Tierarzt meistens Tabletten verschrieben, die 
müssen Sie unbedingt (bis die Packung aufge-
braucht ist) Ihrem Hund verabreichen. Wenn Sie die 
Behandlung vorzeitig abbrechen, dann werden die 
Flöhe wiederkommen. Also unbedingt den Anwei-
sungen des Tierarztes folgen.

Ihr/Euer Frank Braun

Für E-Mails bitte die RZV-Mail verwenden:
„wuff@kromfohrlaender.de“.

Impressum Editorial

Redaktionsteam
Wolfgang Nohse

Fladderskamp 26, 26197 Huntlosen
Tel.: 04487 920368

Frank Braun (Chefredaktion)
Richard-Wagner-Str. 14, 47799 Krefeld
Tel.: 02151 755005

SKC-Seiten
Ann-Kathrin Linke

Hölderlinstr. 25c, CH-9008 Gallen
Tel. +41 71 2442660

Korrektorat
Hella Flammang

Tel.: 0176 47903314
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Frank Braun (s.o.)
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Richard-Wagner-Str. 14, 47799 Krefeld
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Herausgeber
Rassezuchtverein der Kromfohrländer e.V.
Eingetragen beim Amtsgericht Siegen, Nr. 758. Vertreten 
durch den 1. Vorsitzenden, Herrn Robert Bialy,
Saarwellinger Str. 15, 66773 Schwalbach-Hülzweiler,
Tel. 06831 506574.
Der WUFF ist eine Mitgliederzeitschrift und kostet EUR 2,50. 
Der Heftpreis ist im Mitgliedsbeitrag des Rassezuchtvereins der 
Kromfohrländer e.V. enthalten. Der WUFF ist offizielles Infor-
mationsorgan des Schweizer Kromfohrländer-Clubs.

Bankverbindung des Vereins:
RZV der Kromfohrländer
MBS Potsdam
IBAN DE39160500001000915014
BIC WELADED1PMB
Für unverlangt eingesandte Manuskripte, Berichte, Texte oder Bilder, ob im Original (Papier-
foto, Briefe, Faxe etc.) oder auf elektronischem Wege (E-Mail, CD-ROM, ZIP etc.) wird keine 
Haftung übernommen und keine Veröffentlichung garantiert. Eine Veröffentlichung wird mit der 
Einsendung gewünscht, auch wenn die Redaktion sich sinngemäße Kürzungen aus Platzgrün-
den vorbehält. Eine Verwendung von Daten (Namen, Adressen, Veranstaltungen etc.) durch 
Dritte kann seitens des Vereins nicht ausgeschlossen werden. Der Einsender von Berichten, 
Veranstaltungshinweisen und anderen Informationen ist sich dessen bewusst. Der Verein ist 
nicht verpflichtet, eine Verwendung durch Dritte, die ihm bekannt wird, dem Einsender mit-
zuteilen. Für eine andere als die gewollte Verwendung von solchen Informationen kann der 
Verein nicht haftbar gemacht werden. Die Berichte müssen frei von Rechten Dritter sein. Eine 
Aufbewahrung der Unterlagen ist nicht vorgesehen. Namentlich gekennzeichnete Beiträge 
geben nicht unbedingt die Meinung der Redaktion/des Vorstandes wieder.

Wenn Sie Beiträge und Bilder per E-Mail schicken, denken Sie bitte unbe-
dingt daran, in der Mail als Betreff „WUFF“ anzugeben! Sonst können 
Ihre Beiträge nicht zugeordnet werden. Das wäre sehr schade. Die Bilder, 
natürlich in Farbe, mit möglichst 300 dpi Auflösung. Die Größe der Bilder 
spielt keine Rolle. Bitte immer den Autor zum Beitrag angeben!!!

ACHTUNG !!! · ACHTUNG !!!
Bitte unbedingt darauf achten, dass Texte und Bilder nicht in einer Datei ge-
schickt werden. Bitte getrennt schicken!!! Das heißt: Die Bilder bitte nicht in die 
Word-Datei einbinden, sondern  als JPEG-Datei beilegen. Wenn Sie Hundebilder 
schicken, geben Sie bitte den vollständigen Namen des Hundes an, damit wir 
den Namen auch abdrucken können. Artikel bitte nicht im E-Mail-Programm 
schreiben, sondern als Word-Datei (.doc) senden. Danke!

ACHTUNG!!!   Bitte nicht als DOCX-Datei.

Frank Braun
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Mitteilungen des 1. Vorsitzenden

Robert Bialy

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Vereinsmitglieder,

und schon wieder neigt sich das Jahr dem Ende zu. 
Selten habe ich so lange nach der Eingebung ge-
sucht, was und wie ich hier schreiben soll. Aber 
dazu komme ich noch später beim Punkt Mitglieder-
versammlung.
Corona, Ukraine-Krieg und Nahostkonflikt, Wahlen 
in den USA und Bruch der Koalition in Berlin, Natur-
katastrophen wie in Valencia, Stellenabbau in vielen 
großen und kleinen Unternehmen, das sind die 
Schlagzeilen, die uns in den letzten Jahren und ak-
tuell immer wieder begleiten. Diese Rahmenbedin-
gungen sind für uns alle nicht nur herausfordernd, 
sondern verunsichern uns immer wieder aufs Neue.
Während in der Coronapandemie die Nachfrage 
nach Welpen kaum zu befriedigen war, hat das Inte-
resse bei potentiellen Käufern derzeit deutlich nach-
gelassen. Vielleicht gut gemeinte, aber nicht immer 
sinnvoll umgesetzte Regelungen im Hundewesen, 
manchmal irreführende Debatten um das Thema 
Qualzucht und Tierhaltung diskreditieren zudem 
pflichtbewusste Hundezüchter und an sich gesunde 
Hunderassen. Vor diesem Hintergrund fällt auch die 
Mobilisierung von Hundehaltern, ihre Vierbeiner in 
der Zucht einzusetzen und das schöne „Wagnis“ 
eines Wurfes einzugehen, immer Schwieriger. Es 
spiegelt sich in der aktuellen Welpenanzahl. 
Doch erinnern wir uns an die schon fast ewig gel-
tenden Rede-Wendungen: „Der Hund ist der beste 
Freund des Menschen“ oder „ein Leben ohne Hund 
ist möglich, aber sinnlos“. Schauen wir uns unsere 
Vierbeiner (manche haben nicht nur einen) neben 
uns an, unsere treuen Gefährten, im Speziellen 

unsere Kromis. Spätestens dann sollte uns klar 
sein, warum wir uns so sehr für diese besondere 
Rasse engagieren und weiter engagieren sollten. 
Bald steht Weihnachten vor der Tür, Zeit für Fami-
lie,aber auch Zeit der Besinnung. Vielleicht auch die 
richtige Zeit, sich Gedanken zu machen, was kann 
ich als Hunde- und Kromi-Halter tun, wie kann ich 
mich in der Zucht und/oder im Verein einbringen, 
wie vielleicht etwas zurückgeben. 
In der nächsten Mitgliederversammlung (MGV) am 
06.04.25 steht u.a. die turnusgemäße Wahl des En-
geren Verstandes an. Die Einladung mit den Tages-
ordnungspunkten können Sie diesem WUFF ent-
nehmen. Ich kann und will Sie als Vereinsmitglied 
nur dazu ermutigen, zur Versammlung zu erschei-
nen und Ihre Stimme abzugeben. 
Zwei Vorstandsmitglieder werden sich im April nicht 
mehr zur Wahl stellen, Schatzmeister und 1. Vorsit-
zender. Ich gehe davon aus, dass der Vorstand 
hierzu Vorschläge machen wird, aber die Vorschlä-
ge können auch aus der Versammlung selbst kom-
men. 
Zum Jahresende wird auch das Amt der Ausstel-
lungsbeauftragten neu besetzt, für Birgit Nothelle 
rückt Sabine Lange nach. Birgit hat die Aufgabe seit 
Jahren (eigentlich Jahrzehnten) mit sehr viel Enga-
gement und Herzblut gemeistert, sie hat immer wie-
der für die Teilnahme an Ausstellungen geworben, 
sogar Ringtraining für Interessierte angeboten. Im 
Namen des Vorstandes und des RZV möchte ich 
mich bei Birgit von ganzem Herzen dafür bedanken. 
Sabine Lange wünsche ich in der neuen Aufgabe 
Spaß, Durchhaltevermögen und manchmal auch 
die nötigen Nerven. Sowohl Birgit als auch der Vor-
stand werden versuchen, sie in ihrem Tun tatkräftig 
zu unterstützen.
Übrigens, nächstes Jahr feiert der RZV sein 70jäh-
riges Bestehen. Mal schauen, ob wir zu diesem Ju-
biläum was auf die Beine bekommen.
Weitere Informationen finden Sie in den hier folgen-
den Beiträgen. In diesem Sinne haben Sie viel 
Spaß beim Lesen des WUFF und vielleicht finden 
Sie beim Betrachten der Bilder die eine oder ande-
re bekannte Fellnase wieder. 
Ihnen und Ihren Familien wünsche ich, auch im Na-
men der Vorstandskollegen, frohe, besinnliche und 
erholsame Feiertage. Genießen Sie die paar freien 
Tage und kommen Sie bitte gut und gesund ins 
Neue Jahr. 
Ich würde mich freuen, Sie an der MGV wiederzu-
sehen. 

Ihr 1. Vorsitzender
Robert Bialy
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Mitteilungen der Zuchtleiterin

Claudia Muxfeldt

Liebe Mitglieder
Ich hoffe, Sie sind gut 
durch den Sommer ge-
kommen und hatten eine 
schöne Urlaubszeit mit 
Ihren Lieben und den 
treuen Vierbeinern. So 
mancher Kromi ist ja 

eine richtige Wasserratte, während andere gerade-
zu wasserscheu sind und maximal mit den Pfoten 
etwas ins Wasser gehen. Meine beiden Damen ge-
hen auch nur mit mir zusammen ins Wasser, dann 
aber gerne. Wasser von oben gab es in diesem 
Sommer und Herbst ja reichlich, was beim Gassi 
nicht immer Freude macht, aber schließlich ist alles 
eine Frage der richtigen Kleidung. 
Auch für so manchen Kromi ist Kleidung/Mantel 
wichtig, gerade wenn er kaum Unterwolle hat, oder 
für alte Hunde, die mögen es auch gerne wärmer. 
Die Behauptung, dass Mäntel für Hunde generell 
überflüssig sind, stimmt so pauschal nicht. Das 
muss man immer im Einzelfall entscheiden. 
Die letzte Körung im Verein fand wie gewohnt in Ba-
den-Baden statt. Der Wettergott war uns gnädig und 
hat uns sogar mit dem ein oder anderen Sonnen-
strahl verwöhnt. Die vorgestellten Hunde waren 
recht entspannt, sodass es in meinen Augen wieder 
eine gelungene, harmonische Veranstaltung war.
Leider hat die Abgabe von Blutproben bei Welpen 
deutlich nachgelassen, ich möchte hier nochmal an 
Sie appellieren, liebe Züchter. Machen Sie mit, las-
sen Sie den Welpen 1 ml Blut abnehmen, wenn der 
Tierarzt zum Chippen ohnehin bei Ihnen ist.
Apropos Blut, wie bereits auf der Homepage er-
wähnt, möchten wir in Sachen Diversität in unserer 
Rasse weitere Erkenntnisse gewinnen. Dazu brau-
chen wir Ihre Mithilfe. Je mehr mitmachen, desto 
aussagekräftiger wird das Bild. Deshalb nochmal 
mein Aufruf an Sie: Machen Sie freiwillig mit beim 
Gentest für Diversität bei Labogen! Auf der Home-
page des Rassezuchtvereins wird ein Formular zur 
Verfügung gestellt, auf dem alle notwendigen Infor-
mationen enthalten sind. Genetische Diversität und 
HFH-Test sind hier schon vorbereitet, man braucht 
es nur Ankreuzen. Dies drucken Sie bitte aus und 
nehmen es mit zum Tierarzt. Alternativ besteht im 
Labogen Shop die Möglichkeit diese Untersuchun-
gen anzufordern. Dazu muss man sich dort regist-
rieren und erhält dann den entsprechenden Zu-
gang. Hierzu wird Ihre RZV Mitgliedsnummer abge-
fragt, diese erhalten Sie in der WebDb oder über die 
Mitgliederverwaltung. Durch den Nachweis Ihrer 

Mitgliedschaft erhalten Sie den Test zu einem ver-
günstigten Preis.  Im Voraus schon vielen Dank für 
Ihre Mithilfe. Bei dem Informationsvortrag von La-
boklin am 08.11.24 gab es die Info, dass der Diver-
sitätscheck inzwischen sogar per Wangenabstrich 
geht, was ja besonders gut bei Welpen ist. Das da-
für spezielle Set kann bei Laboklin angefordert wer-
den. 
Der RZV hat übrigens einen neuen Service für Sie, 
liebe Züchter. Es gab immer wieder Fälle bei Züch-
tern, dass die Mutterhündin aus verschiedenen 
Gründen, wie z.B. Kaiserschnitt oder zu wenig 
Milch, ihre Welpen nicht selbständig versorgen 
konnte. Nun hat der Verein für jeden Zuchtwart eine 
„Nourrinuo Bibi“ (Milchstationen aus 100% med. Si-
likon) angeschafft, die an Züchter verliehen wird, 
sollte es zu einem Engpass bei der Milchversor-
gung kommen. Ihnen als Züchter wird lediglich der 
Transport der „Bibi“ zu Ihnen in Rechnung gestellt. 
Die Nutzung ist gratis. Sollten Sie also eine Notlage 
bezüglich der Versorgung der Welpen mit Milch ha-
ben, dann wenden Sie sich bitte an Ihren zuständi-
gen Zuchtwart.
Im Zusammenhang mit der Mitgliederversammlung 
wird es in 2025 wieder einen Züchtertag geben. 
Hierzu können Sie mir gerne bis Ende Januar Wün-
sche zu Themen per Mail senden. 
Zu guter Letzt wünsche ich Ihnen eine gemütliche 
Advents- und  Weihnachtszeit mit  geruhsamen 
Stunden im Kreise Ihrer Lieben. Kommen Sie gut 
ins neue Jahr. 
Herzliche Grüße, Ihre

Claudia Muxfeldt 
Zuchtleiterin
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Mitteilungen Zuchtbuchstelle

Marion Wisst

Bazooka von den Gillbachauen

Liebe Mitglieder, 
liebe Kromifreunde,

wieder einmal neigt sich ein 
Jahr seinem Ende zu und Weih-
nachten steht vor der Tür.
Auch in diesem Jahr blicken wir 
auf erfolgreiche Veranstaltun-
gen zurück. An drei Körterminen 

erhielten insgesamt 34 Kromfohrländer, 17 Rüden 
und 17 Hündinnen, die Zuchtzulassung. Wie schon 
im vergangenen Jahr wurden wieder viele Junghun-
de an diesen Terminen unverbindlich vorgestellt. 
Wir gratulieren an dieser Stelle nochmals herzlich 
allen Teilnehmern der Körungen und wünschen für 
die geplante Zucht viel Erfolg!
Neben den ersten Körterminen steht auch der Ter-
min für die Erstzüchtertagung im kommenden Jahr 
fest. Sie findet am 25. Mai 2025, wieder im Landho-
tel Wacker in Wenden, statt. Näheres finden Sie 
unter Termine, die Anmeldung erfolgt über die RZV-
Homepage. Wenn Sie, liebe Kromfohrländerbesit-
zer, planen mit Ihrem Hund in die Zucht zu gehen, 
dann melden Sie sich gleich für diesen Termin, der 
nur einmal im Kalenderjahr stattfindet, an. Neben 
den Besitzern von Hündinnen, für die dieser Termin 
verpflichtend ist um in die Zucht zu gehen, sind na-
türlich auch die Besitzer der Deckrüden herzlich 
willkommen! Teilnehmen können ausschließlich Mit-
glieder des RZV. Bei Fragen kontaktieren Sie mich 
bitte telefonisch.
Wie schon in meinen letzten Berichten erwähnt, ist 
das Zuchtjahr 2024 sehr ruhig. Bislang sind 15 Wür-
fe geboren. Acht Rauhaarverpaarungen und sieben 
Glatthaarverpaarungen, nur ein weiterer Wurf steht 
zum Zeitpunkt des Redaktionsschlusses noch aus. 
Insgesamt wurden 117 Welpen geboren und 105 in 
das Zuchtbuch eingetragen. 49 rauhaarige und 56 
glatthaarige Kromfohrländer, davon insgesamt 51 
Rüden und 54 Hündinnen, vergrößern unsere 
Kromfohrländerfamilie. Das ergibt eine durch-
schnittliche Wurfgröße von 7 Welpen.
Zum Redaktionsschluss konnten wir für das laufen-
de Jahr vier, von der FCI genehmigte, neue Zwinger 
begrüßen.
Wie in jedem Jahr möchte ich an unsere jährliche 
Gesundheitsumfrage erinnern. Sie wird wie ge-
wohnt turnusgemäß im Laufe des Januar 2025 vom 
RZV an alle in Deutschland und Österreich wohn-
haften Kromfohrländerbesitzer verschickt. Unsere 
Schweizer Freunde werden die in der Schweiz 
wohnhaften Kromfohrländer zeitgleich anschreiben.
Besitzer eines Kromfohrländers, die im weiteren 

Ausland wohnen, erhalten über die RZV- Home-
page die Möglichkeit einen Fragebogen anzufor-
dern. Dieser wird dann personalisiert per Mail zuge-
schickt. 
Wer wird angeschrieben? All diejenigen Hunde, die 
in 2024 1, 3, 5, 7, 10, 13, 16 und 19 Jahre alt gewor-
den sind bzw. wären. Also die Geburtsjahrgänge 
2023, 2021, 2019, 2017, 2014, 2011, 2008 und 
2005. Zusätzlich werden auch die Würfe ange-
schrieben, die zwischen Januar und März 2024 ge-
boren wurden, da diese zum Zeitpunkt der Umfrage 
auch schon ein Jahr alt sind. Tatsächlich fehlen uns 
aus dem Jahrgang 2005 noch so viele Informatio-
nen zum Todesdatum der Hunde, dass wir auch de-
ren Besitzer nochmals anschreiben werden.
Sollte Ihr Kromfohrländer innerhalb des Umfrage-
turnus verstorben sein, werden Sie trotzdem ein 
letztes Mal angeschrieben. Bitte beantworten Sie 
zeitnah diese Umfrage. Auch wenn Sie nicht Mit-
glied im RZV sind, Ihr Hund nicht in der Zucht ist, 
gesund ist und keinerlei Probleme hat! Jede Rück-
antwort ist wichtig für die Gesunderhaltung der Ras-
se.
Last but not least möchte ich der Hündin Kromis Life 
Esso zum Titel Deutscher Jugendchampion Klub 
und der Hündin Tilda vom rauhen Stein zum Titel 
Deutscher Champion Klub ganz herzlich gratulie-
ren!
Ich wünsche allen Lesern und natürlich auch ihren 
Kromfohrländern ein frohes Weihnachtsfest und 
einen guten Rutsch in ein friedvolles und gesundes 
Jahr 2025.
Mit herzlichen Grüßen Ihre

Marion Wisst, Zuchtbuchstelle 
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Mitteilungen Zuchtbuchstelle
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Bericht

Auch in diesem Jahr ging es im Oktober in den End-
spurt unserer diesjährigen Vereinstermine. Diesmal 
fand die Körung an einem Sonntag (13. Oktober) 
statt, in der Hoffnung, dass sich sowohl für die Teil-
nehmer als auch für das Körteam das Verkehrs-
chaos auf den Autobahnen in Grenzen hält. Leider 
konnte niemand im Vorfeld ahnen, dass ausgerech-
net an diesem Wochenende die Autobahn A8 in 
Richtung München, am sogenannten Albaufstieg, 
vollständig gesperrt wurde. Das zwang unseren 
Spezialzuchtrichter, Herrn Hofmann, zu einer un-
freiwilligen weiteren Übernachtung in Baden-Ba-
den.

Überhaupt hatte sich da jemand im Vorfeld wohl ge-
dacht, man könnte die Nerven des Körleiters, also 
meine, ruhig etwas strapazieren. So hatte wenige 
Tage vor der Körung ein Sturm das große Partyzelt 
des VDP zerfetzt, welches extra für den RZV noch 
nicht abgebaut und damit sicher verstaut war, damit 
die Körung für den Fall, dass es regnen sollte, unter 
Dach durchgeführt werden kann. Aber, wir hatten 
Glück, der VDP hat einen großen Fundus, so dass 
wir am Samstag zwei normale Partyzelte aufbauen 
konnten. Diese wurden sicherheitshalber von mei-
nen Helfern, Willi Weinert und Dietmar Wisst, gleich 
richtig fest verzurrt. Krankheitshalber fiel dann noch 
meine Fotografin aus, aber wir sind ja eine große 
Kromifamilie und Dieter und Pia Dormeier sprangen 
ein.

Trotzdem hatten wir schon am Samstag beim Auf-
bauen viel Spaß. Das Aufstellen der Wegweiser 
wird zu einer interessanten Aufgabe, wenn die Mög-
lichkeit der Befestigung deutlich höher angebracht 
ist, als die Helfer groß sind und keine Leiter zur Ver-
fügung steht. Die beiden dachten doch tatsächlich 
über eine „Räuberleiter“ nach. Leider hatte niemand 
eine Kamera zur Hand. 

Auch der VDP hatte mit krankheitsbedingten Ausfäl-
len des Küchenteams zu kämpfen. Aber, wie schon 
viele Jahre zuvor, haben sie uns wieder kulinarisch 
verwöhnt. Zu Mittag gab es wieder Maultaschen in 
diversen Variationen und zum Nachmittagskaffee 
ihre wunderbaren Torten! Ein herzliches Danke-
schön hierfür an das Team des VDP.

Was soll ich sagen, das Wetter hat mitgespielt und 
später kam sogar noch Sonne hinter den Wolken 

hervor. Einer erfolgreichen Veranstaltung stand also 
dann nichts im Wege.
Auch in diesem Jahr besuchte uns die Zuchtleiterin 
des Schweizer Kromfohrländer Clubs (SKC), Clau-
dine Gross, um uns über die Schulter zu schauen 
und um sich ein Bild von der Körung in Deutschland 
zu machen. Das zeigt ein weiteres Mal, wie gut die 
Zusammenarbeit zwischen RZV und SKC funktio-
niert. 
Insgesamt neun Kromfohrländer waren zur Körung 
angemeldet und weitere drei Junghunde wurden 
unverbindlich vorgestellt. Acht Hunde erhielten ihre 
Zuchtzulassung, ein Hund wurde zurückgestellt. 

Den gekörten Hunden und natürlich auch ihren Be-
sitzern gratulieren wir herzlich zur Zuchtzulassung 
im Rassezuchtverein der Kromfohrländer e.V. und 
wünschen viel Erfolg für die geplante Zucht!

Bei der Nachbesprechung mit der 2. Vorsitzenden 
des VDP wurde mir ein weiteres Mal versichert, 
dass die Kromfohrländer sehr gern gesehene Gäs-
te auf ihrem Hundeplatz sind und sie sich freuen 
würden, wenn wir in 2025 wiederkommen würden.
Allen Helfern, vor allem dem Fototeam, das so kurz-
fristig eingesprungen ist, dem Körteam und unse-
rem Spezialzuchtrichter, Herrn Hofmann, ein herzli-
ches Dankeschön! Es hat wieder einmal viel Spaß 
gemacht mit Euch/Ihnen zu arbeiten.

Marion Wisst
Zuchtbuchstelle/Körleiterin Herbst 2024

Herbstkörung 2024 auf dem Hundeplatz des Verbands
der Pudelfreunde (VDP) in Baden-Baden Oos
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Aila & Charlie vom Bonner Bogen

Wo sind die Bälle bloß geblieben?
Versteck spielen ist was Schönes und deshalb ge-
hört Bällevergraben zu Elleonoras 
Lieblingsbeschäftigungen.
Und irgendwann beim Umgraben tauchen diese 
wieder auf. Unser Garten gleicht bald einem
„Wimbledon Tennisacker“.

Karl-Heinz Dollinger – Von der Schwanenwiese-Nov.2024

Im Oktober die Herbststürme wehen.
Wer seinen Drachen mitbringen will, wird’s schon 
sehen, denn beim NBS am 20.10.24 wird der Wind 
besonders wehen.
Der Herbststurm war an diesem NBS-Tag beschei-
den, selbst der schiefe Baum lächelte uns ent-
gegen.
Einige Teilnehmer erfreuten sich mit ihren Kromis 
an dem lauen Windchen (in Florida wehte er etwas 
stürmischer umher).
Ca. zur selben Jahreszeit, am 24.10.2015 startete 
der 1. NBS, betreut von der Schwanenwiese.
Wieder einmal ein sehr schöner Kromi-Nachmittag 
mit Vorfreude auf den November NBS.
Danke an die vielen Teilnehmer, die sich trotz Vor-
warnung bezüglich der wilden Stürme aus dem 
Haus gewagt haben.

Eure Schwanenwiese Karl-Heinz und Gerda

Urlaub
Wenn das Frauchen von Basti vom Stindertal 
höchstens einmal im Jahr Urlaub macht, wo Hunde 
nicht mit dürfen, oder auf Dienstreise ist, geht er 
selbst auf Reisen, um sich in dieser Zeit im Eder-
bergland mal so richtig zu erholen. Zum Glück hat 
Frauchen für ihn dort eine sehr gute Adresse bei 
einem älteren Ehepaar aufgetan. Sie waren selbst 
einmal Leinenführer und Züchter von Kromfohrlän-
dern und können sich deshalb in Bastis sensibles 
Seelenleben und Bedürfnisse gut einfühlen. Groß 
ist die Freude, wenn Frauchen und Hund nach einer 
Woche wieder zusammenkommen und sich viel zu 
erzählen haben. Basti verabschiedet sich jedes Mal 
herzlich von seiner Gastfamilie, nicht ohne schon 
wieder einen neuen Termin für den nächsten Be-
such auszumachen.

Ursel Henke
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Kromispaziergang einmal anders
Hallo, ihr Lieben,
stellt euch vor, ich habe eine nette, hübsche, junge 
Kromidame kennengelernt. Gwenya vom glatten 
Kiesel ist ihr Name, oder kurz Gweny. Als wir spa-
zieren waren, dachte ich doch tatsächlich, was das 
für ein Zufall sei, dass wir sie im Wald getroffen ha-
ben. Hatte sie vorher noch nie dort gesehen. War 
natürlich kein Zufall, da sie nicht wirklich weit von 
uns weg wohnt, hatten sich unsere Leute verabre-
det. Muss schon sagen, sie ist wirklich hübsch und 
als ich sie gerochen habe, konnte ich mich nicht 
wirklich beherrschen, ich habe laut gejammert und 
an der Leine gezogen, bis ich endlich zu ihr laufen 
durfte.

So ein Verhalten kennt meine Ruth absolut nicht 
von mir, das ist so ganz ungewöhnlich für mich, da 
war sie schon sehr überrascht, sozusagen sprach-
los.

Jedenfalls sind wir dann zusammen durch den Wald 
gelaufen, haben uns meine Leckerchen geteilt und 
interessante Schnüffelstellen gefunden. Weiß nicht, 
ob sie vielleicht ein Spiel erwartet hat, aber da 
musste ich sie enttäuschen, das ist nicht so mein 
Ding. Lieber gemeinsam die Natur erkunden!

Ich fand den Spaziergang jedenfalls sehr schön. 
Hat mir alles gut gefallen, auch Gwenyas Leute 
fand ich sehr nett. Sie sind wirklich in Ordnung. 
Habe sogar später am Parkplatz ein Leckerchen 
von ihnen angenommen und es mir schmecken las-
sen. Das ist auch ziemlich ungewöhnlich für mich, 
denn ich bin super wählerisch, was Leckerlis und 
dergleichen betrifft. Mag nur meine eigenen Lecker-
chen, die ich kenne. So nach dem Motto, was der 
Kromi nicht kennt, das frisst er nicht. Aber was tut 
man nicht alles, um einen guten Eindruck zu hinter-
lassen. Hat wohl auch funktioniert, denn wir haben 
uns dann nochmals zu einem Spaziergang verabre-
det.

Nach dem Treffen war ich richtig zufrieden und auch 
müde. Nach einem guten Essen habe ich tief und 
fest geschlafen.
Von wem ich dann geträumt habe, bleibt mein klei-
nes Geheimnis!

Euer Cranebird von der Kapuzineraue

Ruth Lauff   
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Liebe Kromfohrländer Aussteller
Sie haben mit Ihrem Liebling im In- oder Aus-
land an einer Hundeausstellung teilgenom-
men und möchten nun gerne den Erfolg Ihres 
Kromfohrländers im WUFF und/oder auf der 
RZV-Homepage und/oder auf der Facebook- 
Seite der RZV-Kromfohrländer veröffentlicht 
sehen.
Schreiben Sie mir eine E-Mail:
rzv-ausstellungen-nothelle@web.de

Sportlich und erfolgreich sind sie auch!
Leider erfährt man nur selten und dann eher zufällig 
etwas von diesen Talenten der Kromfohrländer. 
So erging es mir zum Beispiel, als ich von den 
phantastischen Erfolgen im Dogdance von Odyna 
vom rauhen Stein erfuhr. Und sicherlich sind auch 
andere Kromis in anderen Sportarten aktiv und er-
folgreich.
So wie Curie vom Tanzenden Stern und Bowie vom 
Bonner Bogen. Beide begeistern sich für Rally Obe-
dience und haben es in diesem Jahr geschafft, sich 
für die Bundessiegerprüfung des VDH in Wolfsburg 
zu qualifizieren. Curie startete in Klasse 2 und Bo-
wie in Klasse 1. 
Der Weg dorthin war lang. Es wurden fünf Turnier-
starts verlangt, und dann entschied noch die dabei 
erreichte Punktzahl. Schließlich wurden in jeder der 
fünf Klassen nur 60 Starter zugelassen. Bei insge-
samt über 500 Meldungen war die Konkurrenz 
groß, und es musste lange auf den erlösenden Be-
scheid über die Qualifizierung gewartet werden. 
Dann war die Freude natürlich besonders groß!
Das Turnier fand in einer Halle statt, und es wurde 
in drei Ringen gleichzeitig gestartet. Also viel Ablen-
kung und eine ungewohnte Umgebung. Da der Bo-
denbelag neu war und der Veranstalter sehr viel 
Wert auf sauberes Schuhwerk legte, starteten viele 
Menschen auf Socken oder barfuß.
Aber Curie mit Frauchen Dagmar und Bowie mit 
Frauchen Angelika meisterten diese Herausforde-
rungen gelassen. Curie erreichte 96/100 Punkten 
und Bowie 89/100 Punkten. (Eigentlich hätte Bowie 
10 Punkte mehr verdient, wenn Frauchen nicht 
rechts und links verwechselt hätte.)
Auf jeden Fall war es ein tolles Wochenende! 

Angelika Dunker
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Hallo Kromi-Welt,
darf ich mich kurz vorstellen? Mein Name ist Aare von 
der Dürnachweide. Ich bin im Sommer 2022 in Biberach 
an der Riß geboren und wurde dort zusammen mit mei-
nen 6 Geschwistern von meiner Mama Caja und meiner 
Züchterin wunderbar auf das Leben in meiner Familie 
vorbereitet. Schon damals bin ich durch meine Vorliebe 
zum Kuscheln aufgefallen. Nach meinem Umzug nach 
Siegburg bei Bonn habe ich erstmal das Leben meiner 
neuen Familie auf den Kopf gestellt. Schlafen, essen, 
Gassi gehen, spielen, schlafen, essen, Gassi gehen, 
spielen – Ach, war das schön! Dann kam der Kindergar-
ten und die Grundschule, ich musste ziemlich viel ler-
nen. Meine Familie hat mir die ganze große Welt in klei-
nen Häppchen und leicht verdaulich gezeigt. Und ich 
habe viele Freunde gefunden. Ich liebe auch die Freun-
de meiner Familie und freue mich wie Bolle, wenn ich 
sie sehe. Genauso ist es mit allen Familienmitgliedern, 
Bekannten, Nachbarn und den meisten Fremden… Ich 
hüpfe dann wie ein Flummi und grinse sie an. Ja, dafür 
bin ich tatsächlich bekannt, für mein Grinsen. Außer-
dem verteile ich gern Schmatzer und lade alle zum 
Spielen mit meinem Teddy ein. Ich bin so gerne mit 
Menschen zusammen, vor allem mit meiner Familie, 
dass sie mich scherzhaft Stalker nennen. Wir unterneh-
men viel zusammen: Restaurants, Einkaufen, Boot, 
Bergbahn, Straßenbahn, Büro, Friseur – egal wohin, ich 
bin immer dabei. Ich spiele total gern und bin sehr gern 
im Wald unterwegs. Wasser mag ich eigentlich auch, 
aber nicht von oben und nicht höher als bis zum Bauch. 
Trotzdem habe ich diesen Sommer schwimmen gelernt. 
Ich bin ja kein Angsthase! Mit anderen Hunden verstehe 
ich mich meistens gut. Ich habe ältere Hundedamen 
und kleine Hunde total gerne, bei größeren Hunden bin 
ich eher zurückhaltend. Sonst ist mir aber Zurückhal-
tung eher fremd, ich gehe offen und enthusiastisch auf 
die Welt zu. Ich hoffe, dass ich diese Eigenschaften wei-
tergeben kann. Vielleicht kann ich damit auch eine net-
te Hunde-Dame überzeugen. Ein paar Bilder von mir 
findet man auf Instagram bei aare_von_der_duernach-
weide. Schaut gerne rein!
Euer Aare von der Dürnachweide 

Jolanta Marcjan

Rüden Vorstellung:
Alonso vom Bonner Bogen

Hiermit möchte ich auf unseren Zuchtrüden Alonso 
vom Bonner Bogen aufmerksam machen. Alonso ist 
mittlerweile 8 Jahre alt, fit und agil. Wir gehen im-
mer noch regelmäßig mit viel Spaß zum Agility auf 
den Hundeplatz. Alonsos bisherige Nachkommen 
sind alle gesund. Es wäre schön, wenn er noch ein-
mal angefragt würde.

Auf bisher drei Ausstellungen hat er von unter-
schiedlichen Richtern jedes Mal ein V für vorzüglich 
erhalten. Er hat eine schöne Blesse und ein schö-
nes Weiß ohne Forellenflecken. Außerdem ist er gut 
bemuskelt und hat einen schönen schwebenden 
Trab. Seine Homepage hatte ich abgemeldet, da ich 
darüber nur Anfragen von Käufer-Interessenten und 
Zuchteinsatz-Anfragen außerhalb des RZV bekom-
men habe. Alonso hat wegen seiner offen getrage-
nen Ohren eine Zuchtauflage. Seine Nachkommen 
haben korrekt getragene Ohren.

Bei Interesse kann ich gerne weitere Fotos und Vi-
deos von Alonso senden.

Viele Grüße Sabine Wellerdiek 0172/5457209
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Kleine Galerie der Kromfohrländer

Neena Castillo Monte Bensi & Sohn Ando Fiete

Cajou vom kleinen Wingert

Baju vom Etzelberg

Caruso de Monte Salza

Ayk vom Andermannsberg · 17 Jahre alt
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Kleine Galerie der Kromfohrländer

A-Wurf von der Vilzer Heide

Calluna von der Muggesfelder Heide Octavio Castillo Monte Bensi
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Körung

Bijou vom Wockrather Flies  ·  ZBN 6514 Dayko vom Herzighof  ·  ZBN 6533

Djuna vom Herzighof  ·  ZBN 6543 Kessy von der Au  ·  ZBN 6593

Donna vom Bonner Bogen  ·  ZBN 6602 Aric Henry von der Dürnchweide  ·  ZBN 6693

Baluna von der Wangener Linde  ·  ZBN 6714 Besunny von der Wangener Linde  ·  ZBN 6715

Körung Herbst, Baden-Baden, 13.10.2024 · Richter: Holger Hofmann
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Liebe Kromfohrländer-Freunde ,
unser Aron vom Lengenbachtal hatte zum wieder-
holten Mal, als wir dieses Jahr im Juni auf Rügen im 
Urlaub waren, Blut im Urin. Also ging es zum Tier-
arzt nach Bergen auf Rügen und dort wurde ein Ul-
traschall der Prostata gemacht sowie auch Blut ab-
genommen und ein kleines und großes Blutbild ge-
macht. Die Blutwerte waren soweit in Ordnung bis 
auf die Entzündungswerte, welche erhöht waren. 
Festgestellt wurde eine vergrößerte Prostata von 
ca. 8 cm. Er bekam daraufhin Medikamente und bis 
heute hatte er auch kein Blut mehr im Urin. Es wur-
de uns empfohlen, wenn wir wieder zuhause sind, 
diese nochmals untersuchen zu lassen.

Am 22.07.24 hatten wir dann in der Tierklinik Kalbach 
den Ultraschall der Prostata. Die Prostata wurde 
ohne Vollnarkose 3-mal punktiert  sowie auch die Bla-
se 1-mal. Bei dem Ultraschall wurde nur durch Zufall 
festgestellt, dass Aron einen Tumor in der Milz hat, 
das war erst mal ein Schock für uns und man macht 
sich Gedanken wie geht’s nun weiter für ihn.
Am 29.07.24 haben wir die neuen Untersuchungs-
ergebnisse telefonisch mittgeteilt bekommen und 
es wurde das weitere Vorgehen besprochen. Die 
vergrößerte Prostata ist bei ihm Hormonell bedingt 
und es wurde uns empfohlen, die Milz entnehmen 
zu lassen.

Am 02.08.24 wurde Aron dann operiert, ihm wurde 
die Milz entnommen und auch die Kastration durch-
geführt. Die Operation verlief ohne Komplikationen 
und Aron geht es nach der OP gut und er hat auch 
gleich gefressen. Er bekam dann erst mal Schon-
kost mehrmals am Tag in kleinen Portionen. Die 
Wundheilung verläuft auch sehr gut und ohne Näs-
sen oder Entzündungen der Wunden.

Jetzt hieß es erstmal abwarten, bis wir den Befund 
der Milz bekommen, das Warten auf das Ergebnis 
ist nervenaufreibend.

Aber heute am 09.08.24 um 19:00 Uhr hatte das 
Warten endlich ein Ende, die Tierklink Kalbach hat-
te angerufen und uns den Befund der Milz mitge-
teilt. Der Tumor der Milz war gutartig, was sind wir 
froh über diesen Befund.

Mittlerweile bekommt Aron wieder sein normales 
Barf-Futter und er frist weiterhin sehr gut.
Am Montag, den 12.08.24 gehen wir wieder in die 
Klinik zur Nachuntersuchung und zum Fädenzie-
hen.

Auf Grund dieser Erkrankung von Aron empfehle 
ich jedem Kromfohrländer Besitzer, sich mal Ge-
danken darüber zu machen, bei seinem Hund ab 
einem Alter von ca. 7 Jahren die Milz untersuchen 
zu lassen, denn so ein Milz Tumor wird wie in unse-
rem Fall nur durch Zufall entdeckt.
Deshalb werden wir bei unserem zweiten Rüden, 
Bob vom Lengenbachtal, dieses Jahr auch noch die 
Milz schallen lassen.

Aron, Bob und Rudel wünschen allen Kromfohrlän-
der mit Rudel ein gesundes und langes Leben.

Klaus Martin aus Frankfurt a.M
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Termine 

Terminkalender 2025
26. Jan. Redaktionsschluss   WUFF I
22. März Körung Frühjahr   Voerde
23. März Körung Frühjahr   Voerde
06. April MGV 2025   Oer-Erkenschwick
25. Mai Erstzüchtertagung   Wenden-Brün
25. Mai Redaktionsschluss   WUFF II
05. Juli Körung Sommer   Heiligenstadt
24. Aug. Redaktionsschluss   WUFF III
09. Nov. Redaktionsschluss   WUFF IV
Treffen, die regelmäßig stattfinden (z. B. an jedem x. Samstag im Monat), werden hier NICHT aufgeführt. Diese Termine stehen in den Einladungen zu den jeweiligen Veranstaltungen.

Weiter gilt FÜR ALLE TREFFEN, EINLADUNGEN, SPAZIERGÄNGE und TERMINE:
Bitte nähere Informationen, vor allem Anfahrtsbeschreibungen, bei den Veranstaltern erfragen oder nachsehen im Internet unter: www.kromfohrlaender.de.

Es können naturgemäß nur solche Termine abgedruckt werden, die der Redaktion bekannt gemacht werden.
Bei der Benennung von Terminen bitte ich darum, mir neben dem Datum der Veranstaltung auch den Ort und den Namen zu nennen. Der Hinweis: „Steht alles im Internet unter 

www.schaudochselbernach.de“ ist für Mitglieder, die gern kommen möchten, aber keinen Internetanschluss haben, schlicht unbrauchbar.

Dana und Bea vom Stindertal mit Beetje

Belaja vom Etzelberg

Erstzüchtertagung
am 25. Mai 2025

im Landhaus Wacker,
Mindener Straße 1.

57482 Wenden-Brün

Körung Frühling
am 22. + 23. März 2025

Ort:        Voerde
Körleitung:   Jutta Weinert
Richterin:       Marion Eggeringhaus
Zuchtleitung: Claudia Muxfeldt  

Körung Sommer
am 05. Juli 2025

Ort:  Hundesportverein
 HSV Heiligenstadt
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Unterlagen - wo gibt es was?
Tierarztliste für die Untersuchung des Hereditären 
Katarakts:
Internet = www.dok-vet.de oder per frankiertem 
Rück umschlag (1,60 €)

Dokumente:
Im Internet auf der Homepage des Vereins (www.
kromfohrlaender.de) sind auf der Seite „Formulare“ 
allgemeine Dokumente, wie z.B. die Zuchtordnung, 
Satzung, Unterlagen zur Körung usw., zu finden.

Körunterlagen
Die Unterlagen für Körungen erhält man per Down-
load auf der Homepage des Vereins. In Ausnahme-
fällen können die Unterlagen auch beim jeweils ver-
antwortlichen Körleiter angefordert werden, wobei 
allerdings ein Bearbeitungszeitraum berücksichtigt 
werden sollte.

Welpenabgabepreis
Der empfohlene Preis für die Welpenabgabe wird auf 
1.600,00 € inkl. Nebenkosten (z.B. Impfen, Chip-
pen, usw.) festgelegt. Diese Empfehlung erscheint 
auf den Züchternachweisen.
Die Empfehlung des Vereins für den Einsatz von 
Deckrüden: 115,00 € pro lebendem Welpen nach 14 
Tagen

Mitgliedsbeiträge ab 01.01.2019
Laut Beschluss der Mitgliederversammlung 2006 ist 
eine Überweisung des Mitgliedsbeitrages nicht 
mehr möglich. Es werden folgende Beiträge einge-
zogen:

4Mitglied  32,00 €
4Partner  25,00 €
4Kind  15,00 €
4Unser Rassehund 24,00 €

Ausländische Mitglieder können ihren Beitrag wie gewohnt auf 
unser Vereinskonto überweisen.

Mitglieds-Beiträge
gem. Mitgliederversammlung 2018.

Vereinsnachrichten

Softwareprogramm

WEB-basiertes Zuchtprogramm

Seit 01. September 2014 wurde das alte Software-
programm „Zuchtwesen und Paarungsempfehlung“ 
von der WEB-DB abgelöst.

Um mit diesem Programm arbeiten zu können be-
nötigen Sie einen Internetzugang und erhalten als 
Mitglied Zugangsdaten und Passwort unter
zuchtdatenbank@kromfohrlaender.de.

Der erweiterte Zugang für Züchter zu diesem Pro-
gramm ist gemäß der Gebührenordnung des Ras-
sezuchtvereins der Kromfohrländer e.V. gebühren-
pflichtig.
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Austritte
Auf seiner Sitzung vom 29. April 2006 hat der Vorstand 
beschlossen, alle Namen (und evtl. Zwingernamen) der aus 
dem Verein ausgetretenen Mitglieder bekannt zu machen.
Kündigungen gemäß Satzung § 17________________

Als Neumitglieder begrüßen wir 
ganz herzlich:

Seit der Mitgliederversammlung 2002 gilt bei der Neuaufnahme 
folgendes Verfahren: Gegen die Aufnahme kann innerhalb von 
vier Wochen Einspruch erhoben werden. Die Frist gilt ab Ver-
öffentlichung im WUFF. Wird kein Einspruch erhoben, ist die 
Aufnahme endgültig.

Vereinsnachrichten/Bericht

Frank Geisler; Andrea Maas; Elke und Gerd Kem-
per; Marion Petersen; Sigrid Höhlein; Nadine 
Stamm; Kirsten Straub; Helga Eberle-Heck; Frank 
Zanetti ; Dabiel Bertram; Frank Hillwig; Yvonne Klar; 
Jana Sebastian; Silvia Ziller; Norbert Gyens; Ulrike 
Bleich; Renate Alisch; Doris Noack; Meike Stolber-
ger; Susanne Böhmann-Stetter; Cornelia Lau; Silvia 
Goldbach; Dietrich Kruse; Peter Grewe; Kerstin 
Stuto; Christof Koch; Anette Grundmann.

Rainer Friebertshäuser
mit Castella von der Erbacher Brücke und Bacira 
vom Schloss Blankenstein

Ilona Müller
mit Grisu aus dem Graichgau

Martina Schmidt
mit Wedigo vom rauen Stein

Franziska Krüger
mit Aari Benz am Waterick

Richard Schnopp
mit Demi-Emma vom Stindertal

Bettina-Petra Scheiber
mit Dobby vom Stindertal

Anne Overlack
mit Dilla vom Stindertal

Christina Oebbeke-Linderkamp
mit Dunne vom Stindertal

Ulrike Riemann
mit Dori-Amy vom Stindertal

Manfred Neumann
mit Dasty vom Stindertal

Ralf Kohler
mit Debbie vom Stindertal

Ivonne Knobloch
mit Captain vom Bonner Bogen

Kristin Wilbers
mit Finley vom Hügel am Wahnbach

Sylke Drexler
mit Picolina vom Strithorst

Christiane Mikuteit
mit Anouk vom klaren Peenegrund

Viktoria Igert
mit Tammo vom rauen Stein

Tanja Neugebauer
mit Dusty vom Bonner Bogen

Dana Riegel
mit Tara-Frieda vom Schloss Judenau

Eliot vom Bonner Bogen · Dortmund
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Schweizer Kromfohrländer-Club

Namentlich gekennzeichnete Beiträge geben nicht unbedingt die Meinung der 
Redaktion/des Vorstandes wieder.

Kontoverbindung:
Schweizer Kromfohrländer-Club

3012 Bern
Postkonto 34-154 669-3

IBAN CH57 0900 0000 3415 4669 3

Weitere Informationen:
Weitere Details zum Clubprogramm sowie
weitere Infos finden Sie im Internet unter:

www.kromi-club.ch

SKC-Adressen
Präsident:
Christian Christeler
Aegertenstr. 55, CH-3775 Lenk im Simmental
Tel. +41 (0)33 733 37 22

Vizepräsidentin:
Patricia Schenk
Belpbergstr. 46, CH-3110 Münsingen
Tel. +41 (0)31 791 29 10

Kassier:
Andy Thöni  
Bursthalde 16, CH-5611 Anglikon
Tel. +41 (0)79 831 63 51

Zuchtleitung:
Claudine Gross
Arnistr. 20, CH-3507 Biglen
Tel. +41 (0)31 701 03 48

Aktuarin und WUFF-Redaktionsstelle CH:
Ann-Kathrin Linke
Hölderlinstr. 25c, CH-9008 St. Gallen
Tel. +41 (0)71 244 26 60

Zuchtkommission:
Zuchtleitung:
Claudine Gross

Mitglieder:
Regula Heusser
Ghöchstr. 38, CH-8498 Gibswil
Tel. +41 (0)79 344 20 50

Carina Zurbuchen    
Haldenstrasse 15, CH-9548 Matzingen
Tel. +41 (0)79 567 46 92

Webmasterin:
Patricia Schenk
(s. Vizepräsidentin)

Schweizer Kromi-Spaziergänge 2025:
Berner und Aargauer Kromi-Treff,
Dauer ca. 1,5 Stunden
08. Februar, Aargau
22. März, Bern
17. Mai, Bern
23. August, Aargau
01. November, Bern
Anmeldung: patricia.schenk@bluemail.ch
Wir freuen uns auf Euch!
Patricia & Richard Schenk mit Farina

Als Neumitglieder begrüssen
wir im SKC ganz herzlich:
Squaratti Esther und Fredy
mit Rajia von Mecla

Terminkalender 2025
5. April
Generalversammlung, 10 Uhr
Walliswil bei Niederbipp

5. April 
Frühjahrskörung, 14.30 Uhr
Walliswil bei Niederbipp

14. Juni
Frühjahrswanderung 
Aargau

4./5. Oktober
Herbstwandertage 
Glarnerland
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Schweizer Kromfohrländer-Club

www.kromfohrlaender-club.ch 

 

Präsident 
Christian Christeler 

Aegertenstrasse 55 

3775 Lenk 

 

 

Tel. +41 (0)33 733 37 22 

Mobile +41 (0)79 222 53 27 

c.christeler@gmx.ch 

 

 

 

 

           Lenk, 7. November 2024 

Einladung 
 

zur 51. ordentlichen Generalversammlung des Schweizer Kromfohrländer-Club 
 

Datum / Zeit Samstag, den 5. April 2025, 10:00 Uhr 

  

Ort: Restaurant Oberli Dorfstrasse 14   3380 Walliswil b. Niederbipp  

032 631 22 41, www.restaurant-oberli.ch    

 

Anreise mit ÖV: bis Walliswil b. Wangen, Haltestelle Stalden, Anreise mit Bus von 

Herzogenbuchsee und Fussmarsch von zirka 15 Minuten. 

 

Rahmenprogramm: Nach der GV einen kurzen Spaziergang von zirka 30 Minuten. 

Danach gemeinsames Mittagessen im Rest. Oberli (freiwillig auf 

eigene Kosten) 

  Am Nachmittag, ab 14:30 Frühjahrskörung  
 
Traktanden: 
  1.  Begrüssung, Feststellung der Präsenz, Genehmigung der Traktandenliste 

  2.  Wahl der Stimmenzähler 

  3.  Protokoll der 50. Generalversammlung vom 16. März 2024   

  4.  Jahresberichte: a) Präsidenten 

               b) Zuchtleitung  

               c) Kassier 

  5.  Revisorenbericht und Décharge-Erteilung an den Vorstand 

 6.   Anpassungen Spesenreglement  

 7.  Unterstützung Züchterinnen – Entschädigung DNA-Profil 

 8.  Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2026 

 9.  Budget 2025 

10.  Mutationen    

11.      Wahlen:  Präsident/in  

                   Kassier/in  

Zuchtleitung  

                                   Vizepräsident/in 

                                   Aktuar/in   

     Zuchtkommissionsmitglieder  

     Revisor/in 

   Die bisherigen Mitglieder sind bis 2027 gewählt 

12.   Festsetzung der Ausgabenkompetenzen des Vorstandes 2025 

13.  Anträge:   a) der Mitglieder - zu richten an den Präsidenten bis 10.1.2025 

   b) des Vorstandes      

14.  Jahresprogramm 2025 

15.  Verschiedenes 

 

Der Präsident   

Christian Christeler 
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Gedanken zum Jahr 2024
Liebe Mitglieder des Schweizer Kromfohrländer-
Clubs, liebe Kromi-Leinenführerinnen und liebe 
Wuff-Leser

Es ist Anfang November, und die grosse Frage der 
Welt, wer neuer Präsident der USA wird, ist nun 
beantwortet. Das grosse Thema unseres Vereins 
in diesem Jahr war unser runder Geburtstag. Wir 
haben im Mai die ersten 50 Jahre gefeiert. Der 
Gründungstag war am 30. November 1974 und 
fand in Elgg, Kanton Zürich, statt. 
Es war interessant, alte Dokumente unseres Ver-
eins zu durchstöbern, Briefe zu finden, von denen 
die langjährigen Mitglieder manchmal erzählten. 
Briefe, Protokolle und Zeitschriften auf Papier 
durchzublättern, das auch in der Nase nach alten 
Zeiten roch. Die Unterlagen zeigten auf, wie sich 
unser Verein veränderte, und ich bin überzeugt, 
dass in der Gesamtheit der Jahre, neben einigen 
schwierigen Zeiten, sich viel positiv entwickelt hat. 
Mit den heutigen Möglichkeiten vergessen wir 
manchmal, dass noch vor wenigen Jahren Unter-
suchungen, Abklärungen und Veränderungen in 
Bezug auf die Entwicklung und Kontrolle einer 
Hunderasse ganz andere Grundlagen hatten. Wir 
stützten uns auf Angaben, die ein Vereins- oder 
Verbandsmitglied aufgrund seiner Aufgabe und 
nach bestem Wissen und Gewissen bestätigte. 
Heute wird die Herkunft und Abstammung mit 
DNA-Profil überprüft. In der Schweiz gilt seit dem 
1. Juli 2024, dass für alle zur Zucht eingesetzten 
Hunde das DNA-Profil bei der Stammbuchverwal-
tung der Schweizerischen Kynologischen Gesell-
schaft hinterlegt werden muss.     
Neben der Feier unseres Jubiläums hatte unser 
Verein ein recht ruhiges Jahr. Der Vorstand wurde 
an der Generalversammlung neu gewählt. Neben 
fünf bisherigen Personen wurden für die Zucht-
kommission und als Kassier zwei neue Mitglieder 
gewählt. Beide haben bereits mit viel Einsatz ihre 
Aufgaben übernommen. Von den weiteren Aktivi-
täten wurde und wird regelmässig im WUFF be-
richtet.
In diesen Tagen wird unser Jasko 14 Jahre alt. 
Wie beinahe jeden Tag machen wir am Morgen 
zusammen einen Spaziergang zwischen 20 und 
30 Minuten. Wir wohnen am Berg und die Wege 
verlaufen bergauf oder bergab. Ende August war 
dieser Spaziergang plötzlich ganz anders. Nach 
den ersten 5 Minuten bergab schlich er hinterher. 
Als der Weg wieder anstieg, blieb er nach 10 Me-
tern stehen und hatte keine Kraft mehr. Für die 

nächsten 50 Meter benötigten wir etwa die 3-fache 
Zeit. Für den letzten Teil des Weges nahm ich ihn 
auf die Arme und trug ihn bergauf nach Hause. 
Alle paar Minuten musste ich ihn wieder abstellen, 
um mich zu erholen. Zu Hause hatte er kein Inter-
esse am Futter und legte sich sofort auf seinen 
Platz. Meine Frau meldete sich von der Arbeit ab 
und wir telefonierten mit der Tierärztin. Diese 
konnten wir nach dem Mittag besuchen. Jasko 
machte einen so schwachen Eindruck, dass wir 
uns Gedanken über den Abschied machen muss-
ten. Die Tierärztin stellte fest, dass er Wasser auf 
der Lunge hatte. Er bekam Medikamente und wir 
gingen wieder nach Hause mit der Mitteilung, dass 
wir ihm und den Medikamenten 2 - 3 Tage Zeit las-
sen müssten, um zu sehen, ob sie wirkten. Die 
nächsten Tage ging er nur noch aus dem Haus, 
um sein Geschäft zu verrichten. Nach dem Abset-
zen der wasserlösenden Medikamente waren wir 
gespannt, was daraus wird. Kräftigende Medika-
mente sollten ihn nun unterstützen. Er wirkte 
schwach und unsicher beim Laufen. Die täglichen 
Spaziergänge wurden aber wieder länger und 
nach zwei Wochen stellte er sich wieder an die 
Tür, wenn wir uns bereit machten. In der Zwi-
schenzeit sind 10 Wochen vergangen und die Ent-
wicklung ist sehr erfreulich und positiv. Unsere 
Morgenspaziergänge, aber auch die Ausflüge und 
seine Begleitung bei den Arbeiten ums Haus sind 
wieder Alltag. Wir freuen uns auf einen Winter mit 
trockenem Schnee, denn diesen mag Jasko sehr.

7. November 2024
Christian Christeler

Frühjahrskörung 2025
Datum:  Samstag, 5. April 2025
Zeit:  14.30 Uhr
Ort:  Walliswil b. Niederbipp
Richterin: Gunilla Kühni
Körleitung: Claudine Gross

Junghunde sind zu einer Begutachtung auch 
willkommen.
Anmeldung und Auskünfte zu Körung und Vor-
stellung Junghunde:
Claudine Gross
Arnistrasse 20, 3507 Biglen
Festnetz: 031 701 03 48
Mobile: 079 485 69 02    
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Kromfohrländer-Club
Herbstwanderung 2024

Am 14. September 2024 war es wieder soweit. Ein 
toller und geselliger Tag mit dem Schweizer Krom-
fohrländer-Club stand auf dem Plan.

Man traf sich beim Restaurant Wirtschaft Freischütz 
und genoss dort ein sehr leckeres Mittagessen. 
Nach dem Essen sind wir auf den Parkplatz des Ge-
meindewerkhofs gefahren und dort trafen dann 
noch die letzten Teilnehmer ein.

Es wurde freudig begrüsst, Hund wie Mensch, und 
schon munter geplaudert. Claudine hatte noch den 
Ankörungstisch dabei, und wer wollte, durfte seinen 
Kromi dort kurz platzieren.  Claudine schaute dann 
zur Übung kurz ein paar Sachen an wie Zähne und 
Pfoten.

Dann ging es auch schon los Richtung Gerlafingen 
der Emme entlang. Es ging immer schön flach 
durch den Wald. Das Wetter war gut, nicht zu heiss 
für die Hunde und es regnete auch nicht. 
Die Hunde im Freilauf genossen die Artgenossen, 
es wurde viel geschnüffelt und erkundet. Die Frau-
chen und Herrchen tauschten Infos und Geschich-
ten aus, es wurde nie langweilig.

In der Mitte der Wanderung überquerten wir die 
Emme und wanderten auf der anderen Seite wieder 
hinauf Richtung Bätterkinden.

Wir kamen immer wieder an interessanten und 
schönen Orten vorbei, wie ein kleiner Aussichtsturm 
an der Emme oder an der Erdburg Zwingerherren-
hubel Biberist.
Am Schluss waren wir nach ca. 3 h 30 min wieder 
bei den Autos, und wer wollte, ging noch einmal ins 
Restaurant „Wirtschaft Freischütz, um noch ein fei-
nes Zvieri oder Dessert zu geniessen.

Die Hunde waren alle müde und zufrieden, wie die 
meisten Besitzer auch.
Es war ein toller Tag mit vielen bekannten und neu-
en Gesichtern.

Ein grosses Dankeschön unserem Aschi für die Or-
ganisation, es war wunderbar.

Esther Squaratti
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Körung des Schweizer
Kromfohrländer – Club

Am 19.Oktober 2024 wurde die Körung des SKC 
wieder in Biglen durchgeführt. 
Bei angenehmen Wetterverhältnissen hat unsere 
Richterin Gunilla Kühni das Geschwisterpaar aus 
dem B-Wurf von Sandreutenen gerichtet. Sie war 
erfreut, wie gut die beiden Hunde auf die Körung 
vorbereitet waren.
Die Zuchtzulassung erhielten der Rüde Batu ohne 
Auflage und die Hündin Banja mit Auflage.
Herzliche Gratulation an die Besitzer der beiden 
Hunde.

Claudine Gross, Zuchtleiterin

Körung in Biglen
vom 19. Oktober 2024

Auch dieses Jahr fand die Herbst-Körung wieder in 
Biglen statt. Die Premiere im letzten Jahr war bei al-
len Beteiligten gut angekommen, weshalb wir uns 
auch dieses Jahr wieder auf den Weg zum Reiter-
hof machten.
Da wir nichts verpassen wollten, waren wir frühzei-
tig vor Ort, doch alle anderen waren bereits da, hat-
ten die meisten doch einen langen Weg zurückge-
legt, um zur Körung zu kommen. Für uns war es nur 
eine kurze Fahrt von knapp 20 Minuten. Bei der Kö-
rung waren gleich zwei Hunde von unserem Zwin-
ger (von Sandreutenen) anwesend. Vor knapp zwei 
Jahren lagen diese Hunde noch zwei Mal am Tag in 
der Salatschüssel, um gewogen zu werden, und 
jetzt wird, auf dem Arm bei Frauchen, auch zuerst 
das Gewicht kontrolliert und aufgeschrieben. 
Batu war als Rüde zuerst an der Reihe. Die Richte-
rin liess ihn zuerst ein wenig laufen, um etwas 
Spannung rauszunehmen. Danach ging es dann 
auf den Tisch und er liess sich problemlos messen, 
und auch die Zähne konnten ohne Mühe begutach-
tet werden. Nachdem alles ausgefüllt war, wurde 
der Gang noch einmal angeschaut und damit war 
dann der offizielle Teil der Körung bereits vorbei. 
Beim Wesenstest wurde dann Opina, eine Hündin 
von Claudine, für die Hundebegegnung eingesetzt, 
da der andere Körling (Batus Schwester, Banja) läu-
fig war. Batu wurde ohne Einschränkungen ange-
kört.
Banja musste sich noch etwas gedulden, da sich 
noch ein Junghund (Rüde) vorstellen wollte. Um es 
dem Rüden nicht zu schwer zu machen, hat die 
Zuchtkommission beschlossen, Banja als letztes 
dran zu nehmen. Als dann der Junghund genug 
vom Tisch und Messgerät hatte, kam dann auch 
noch Banja dran. Auf dem Tisch war sie ganz ruhig 
und liess sich von der Richterin überall anfassen 
und tief in die Augen schauen. Auch bei ihr gab es 
dann noch den Wesenstest mit Büchsen, aufsprin-
genden Schirmen, Klatschen und Hundebegegnun-
gen. Alles super gemeistert, Banja wurde mit einer 
Auflage (Forellenflecken) angekört. 
Als Züchterinnen sind wir stolz, dass eine neue Ge-
neration Kromis in den Startlöchern steht. Nach der 
Körung wurden wir noch zu Claudine und Mengia 
eingeladen, wo es dann noch Kaffee, Zöpfe, Ku-
chen und unterhaltsame Gespräche gab.

Mit dabei waren Patricia und Daria Schenk

Batu von Sandreutenen  ·  ZuBu Nr.: 793225 SHSB

Banja von Sandreutenen  ·  ZuBu Nr.: 793230 SHSB

Welpenabgabepreis
Der vom SKC empfohlene Preis für die Welpen-
abgabe beträgt CHF 1900.-, inklusive Neben-
kosten wie Impfen, Chippen, sonstige Arztkos-
ten, offizieller CH-Heimtierpass, 
SKG-Abstammungsurkunde und wo nötig Aus-
landanerkennung.
Deckgebühren
Die Deckgebühr beträgt pro lebenden Welpen 
nach 14 Tagen CHF 100.-, aber minimal 
CHF 300.- (bei 1 - 2 lebenden Welpen nach 14 
Tagen). Für im Ausland stehende Deckrüden 
gelten die Deckgebühren des jeweiligen Krom-
fohrländer-Vereins.
Die Preise sind Empfehlungen des Schweizer 
Kromfohrländer-Clubs, gültig ab 1. April 2023
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Kleine Galerie der Kromfohrländer

Unser Stand in Dortmund

Suuri und Vaya vom rauhen Stein
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Kleine Galerie der Kromfohrländer

Cleo von der Wasserschneppe

Ranya · Manka · Vaya

Eiko vom Bonner Bogen
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Einladung MGV 2025
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Protokoll der Mitgliederversammlung des Rassezuchtvereins der 
Kromfohrländer e.V. 

 
 

Sonntag, den 16.06.2024 
Hotel zur Schmiede, Ziegenhainer Str. 26, 36304 Alsfeld Eudorf 

 
 
Tagesordnung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Feststellung der form- und fristgerechten Einladung 
3. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 
4. Wahl der Protokollführer und der Stimmzähler 
5. Beschluss der Tagesordnung 
6. Berichte für das Kalenderjahr 2023 

a) Gesetzlicher Vorstand 
b) Zuchtleitung 
c) Zuchtbuchstelle 
d) Schatzmeister 
e) Kassenprüfer 

 
7. Fragen und Antworten zu den Berichten des Vorstandes 
8. Antrag auf Entlastung des Vorstandes 
9. Wahlen 

a) Zuchtausschussmitglieder 
b) Ehrenratsmitglieder 
c) Zuchtrichterausschussmitglieder 
d) Kassenprüfer 
 

10. Bestätigung oder Ablehnung von Anträgen auf Änderung/Ergänzung der Satzung 
11. Bestätigung oder Ablehnung von Anträgen auf Änderung/Ergänzung von Ordnungen 
12. Bestätigung oder Ablehnung von Anträgen in der zeitlichen Reihenfolge des Eingangs, 

geordnet nach Themen 
13. Verschiedenes 
14. Termin der MGV 2025 und Verabschiedung 
 
 
 
Bei der Eingangskontrolle werden farbige, eindeutig gekennzeichnete Stimmkarten und Stimmzettel 
an die Mitglieder ausgegeben. Die anwesenden Mitglieder tragen sich per Unterschrift in eine 
vorliegende Mitgliederliste ein. Die stimmberechtigten Teilnehmer werden am Ende des Protokolls 
namentlich aufgeführt. 
 
 

 

 
Mitgliederversammlung 2024 
 

 Seite 2 von 15 
 

 

1 Eröffnung und Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende, Hr. Robert Bialy, eröffnet um 10.04 Uhr die Versammlung und begrüßt die 
anwesenden Mitglieder des Rassezuchtvereins e.V. (RZV) und Gäste. Die Schatzmeisterin, Sabine 
Bialy fehlt entschuldigt. Herr Dollinger wäre gern anwesend, lässt sich aus gesundheitlichen Gründen 
entschuldigen und Grüße an die Mitglieder ausrichten.  
 
Organisatorische Hinweise des 1. Vorsitzenden: 
- Die Mittagspause ist zwischen 12.00 Uhr und 13.00 Uhr geplant. Um 11.50 Uhr wird der 

Vormittagsteil der MGV offiziell beendet, da der Vorstand sich mit den Organisatoren des TdK 
„3. Tag des Kromfohrländers“ austauschen möchte. Das Mittagessen wird um 12.00 Uhr serviert. 
Essen und Getränke müssen selbst bezahlt werden. Ausgenommen sind die bereitgestellten 
großen Mineralwasserflaschen, sie werden gemäß Vorstandsbeschluss vom RZV übernommen. 

- Tischvorlagen sind bei der Anmeldung/Einlasskontrolle ausgehändigt worden. 
- Die Wortmeldungen werden in der Reihenfolge der Meldung beantwortet. 
- Fragen zu den Berichten bitte gesammelt unter TOP 7 stellen. 
- Beschlüsse bedürfen einer einfachen Mehrheit. 
- Satzungsänderungen bedürfen laut unserer Satzung einer 2/3 Mehrheit. 
- Abstimmungen erfolgen in der Regel durch Handzeichen, ausgenommen Abstimmungen über 

Personal oder auf Wunsch. 
- Hr. Bialy bittet alle Handys während der Versammlung auszuschalten. 
- Für Abstimmungen per Handzeichen werden die Stimmkarten mit dem Vereinslogo verwendet. 

 

2 Feststellung der form- und fristgerechten Einladung 
 
Die Einladung zur Mitgliederversammlung ging den Mitgliedern des RZV per Versand des WUFF 01-
2024 (Versand am 22.04.2024) gemäß § 21 der Satzung form- und fristgerecht zu. Es werden keine 
Einwände erhoben. 
 

3 Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 
Es sind 27 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Die Mitgliederversammlung ist nach § 20 Abs. 2 
der Satzung unabhängig von der Teilnehmerzahl beschlussfähig. 
 

4 Wahl der Protokollführer und der Stimmzähler 
 
Protokollführer: 
Die Schriftführerin Elke Bartsch wird vom Vorstand als Protokollführerin bestimmt. 
 
Als 2. Protokollführer wird von Marion Wisst Frau Pia Dormeier vorgeschlagen. Sie würde die Wahl 
annehmen.  
Pia Dormeier wird per Handzeichen mit 26 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung zur 2. Protokollführerin gewählt 
und nimmt die Wahl an. 
 
Stimmenzähler:  
Als Stimmzähler werden folgende Kandidaten vorgeschlagen:  

Protokoll
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Protokoll der Mitgliederversammlung des Rassezuchtvereins der 
Kromfohrländer e.V. 

 
 

Sonntag, den 16.06.2024 
Hotel zur Schmiede, Ziegenhainer Str. 26, 36304 Alsfeld Eudorf 

 
 
Tagesordnung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Feststellung der form- und fristgerechten Einladung 
3. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 
4. Wahl der Protokollführer und der Stimmzähler 
5. Beschluss der Tagesordnung 
6. Berichte für das Kalenderjahr 2023 

a) Gesetzlicher Vorstand 
b) Zuchtleitung 
c) Zuchtbuchstelle 
d) Schatzmeister 
e) Kassenprüfer 

 
7. Fragen und Antworten zu den Berichten des Vorstandes 
8. Antrag auf Entlastung des Vorstandes 
9. Wahlen 

a) Zuchtausschussmitglieder 
b) Ehrenratsmitglieder 
c) Zuchtrichterausschussmitglieder 
d) Kassenprüfer 
 

10. Bestätigung oder Ablehnung von Anträgen auf Änderung/Ergänzung der Satzung 
11. Bestätigung oder Ablehnung von Anträgen auf Änderung/Ergänzung von Ordnungen 
12. Bestätigung oder Ablehnung von Anträgen in der zeitlichen Reihenfolge des Eingangs, 

geordnet nach Themen 
13. Verschiedenes 
14. Termin der MGV 2025 und Verabschiedung 
 
 
 
Bei der Eingangskontrolle werden farbige, eindeutig gekennzeichnete Stimmkarten und Stimmzettel 
an die Mitglieder ausgegeben. Die anwesenden Mitglieder tragen sich per Unterschrift in eine 
vorliegende Mitgliederliste ein. Die stimmberechtigten Teilnehmer werden am Ende des Protokolls 
namentlich aufgeführt. 
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1 Eröffnung und Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende, Hr. Robert Bialy, eröffnet um 10.04 Uhr die Versammlung und begrüßt die 
anwesenden Mitglieder des Rassezuchtvereins e.V. (RZV) und Gäste. Die Schatzmeisterin, Sabine 
Bialy fehlt entschuldigt. Herr Dollinger wäre gern anwesend, lässt sich aus gesundheitlichen Gründen 
entschuldigen und Grüße an die Mitglieder ausrichten.  
 
Organisatorische Hinweise des 1. Vorsitzenden: 
- Die Mittagspause ist zwischen 12.00 Uhr und 13.00 Uhr geplant. Um 11.50 Uhr wird der 

Vormittagsteil der MGV offiziell beendet, da der Vorstand sich mit den Organisatoren des TdK 
„3. Tag des Kromfohrländers“ austauschen möchte. Das Mittagessen wird um 12.00 Uhr serviert. 
Essen und Getränke müssen selbst bezahlt werden. Ausgenommen sind die bereitgestellten 
großen Mineralwasserflaschen, sie werden gemäß Vorstandsbeschluss vom RZV übernommen. 

- Tischvorlagen sind bei der Anmeldung/Einlasskontrolle ausgehändigt worden. 
- Die Wortmeldungen werden in der Reihenfolge der Meldung beantwortet. 
- Fragen zu den Berichten bitte gesammelt unter TOP 7 stellen. 
- Beschlüsse bedürfen einer einfachen Mehrheit. 
- Satzungsänderungen bedürfen laut unserer Satzung einer 2/3 Mehrheit. 
- Abstimmungen erfolgen in der Regel durch Handzeichen, ausgenommen Abstimmungen über 

Personal oder auf Wunsch. 
- Hr. Bialy bittet alle Handys während der Versammlung auszuschalten. 
- Für Abstimmungen per Handzeichen werden die Stimmkarten mit dem Vereinslogo verwendet. 

 

2 Feststellung der form- und fristgerechten Einladung 
 
Die Einladung zur Mitgliederversammlung ging den Mitgliedern des RZV per Versand des WUFF 01-
2024 (Versand am 22.04.2024) gemäß § 21 der Satzung form- und fristgerecht zu. Es werden keine 
Einwände erhoben. 
 

3 Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 
Es sind 27 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Die Mitgliederversammlung ist nach § 20 Abs. 2 
der Satzung unabhängig von der Teilnehmerzahl beschlussfähig. 
 

4 Wahl der Protokollführer und der Stimmzähler 
 
Protokollführer: 
Die Schriftführerin Elke Bartsch wird vom Vorstand als Protokollführerin bestimmt. 
 
Als 2. Protokollführer wird von Marion Wisst Frau Pia Dormeier vorgeschlagen. Sie würde die Wahl 
annehmen.  
Pia Dormeier wird per Handzeichen mit 26 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung zur 2. Protokollführerin gewählt 
und nimmt die Wahl an. 
 
Stimmenzähler:  
Als Stimmzähler werden folgende Kandidaten vorgeschlagen:  
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Reihe Vorstandstisch und 1. Reihe: Jürgen Dohrmann.- 27 x ja  
Tischreihen 2 – 4: Michel Verhoeve. 27 x ja 
 
Beide Kandidaten werden einstimmig (27 MG) von der Mitgliederversammlung gewählt und nehmen 
die Wahl als Stimmzähler an.  

5 Beschluss der Tagesordnung 
 
Wolfgang Nohse schlägt vor, den Top 14 in zwei Themenbereiche aufzuteilen (Termin der MGV 2025 
und Verabschiedung). Das Thema Termin der MGV 2025 wiederum soll unter zwei Gesichtspunkten 
behandelt werden: a) Terminfindung MGV 2025 und b) Vorschläge für den örtlichen Bereich des 
Veranstaltungsortes. Er begründet dies mit den in 2025 anstehenden Wahlen der Vorstände. Falls 
der Vorschlag angenommen wird, wird a) und b) zum TOP 13, Verschiedenes wird TOP 14 und unter 
TOP 15 erfolgt die Verabschiedung. 
 
Der Antrag wird per Handzeichen mit 23 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen und 1 Nein-Stimme 
angenommen. 
(Es sind 27 Mitglieder anwesend.) 
 
 

6 Berichte für das Kalenderjahr 2023 
a) Gesetzlicher Vorstand 

Herr Bialy informiert, dass die Mitliederzahl in 2023 geringfügig gesunken ist, aber es sind 
weiterhin noch etwas über 1000 Mitglieder. Das bedeutet, dass der RZV im VDH-Gremium 
weiterhin eine Stimme mehr hat. Er sieht den Grund der leichten Minderung bei der 
gesunkenen Anzahl der Welpen bzw. der Würfe. 
 
Herr Bialy informiert, dass 2 virtuelle Sitzungen des Vorstandes und 1 Vorstandssitzung in 
Präsenz stattgefunden haben.  
 
Die Ausbildung von Anja Vogt zur Zuchtwartin wurde erfolgreich abgeschlossen.  
 
Der süddeutsche Stammtisch hat wegen Terminproblematik nicht stattgefunden.  
Der Rheinische Züchterstammtisch hat sich 3-mal zusammengefunden.  
 
Das Forschungsvorhaben Cystinurie von Prof Leeb kann als gescheitert angesehen werden. 
Herr Prof. Leeb kam zur Erkenntnis, dass kein Gentest dazu entwickelt werden kann. Seine 
Stellungnahme ist auf der Homepage des RZV zu lesen (Neuigkeiten zur Cystinurie - 
Rassezuchtverein der Kromfohrländer e.V. (kromfohrlaender.de) 
 
Herr Bialy berichtet außerdem, dass die Beziehungen zum schwedischen Kromi-Zuchtverein 
vorerst auf Eis liegen, da deren Zuchtregelwerk nicht mehr mit den Regelungen des RZV 
und dem VDH vereinbar ist. Die Kontakte werden aber weiter gepflegt. 
 
Die AG Körung wird ihre Arbeit weiter fortsetzen.  
 

b) Zuchtleitung 
Frau Muxfeldt informiert, dass die Forschung zu Gaumenspalten stagniert, da nicht 
genügend Blutproben vorliegen bzw. zu wenige geliefert wurden. Es würden mindestens 10 
Blutproben benötigt. Frau Muxfeldt richtet ihren Apell daher an die Züchter, bei diesem 
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Defekt bitte aktiv zu werden. Auch wenn es makaber klingt, ginge es auch über das 
Einfrieren eines Tieres nach dem Tod, dieser Weg reicht für eine DNA-Analyse aus, wenn 
eine Blutabnahme nämlich nicht mehr möglich ist. In einem solchen Fall bittet sie um 
Kontaktaufnahme.  
 
Zur Forschung Farbverteilung liegt Frau Muxfeldt ein Zwischenstand von Frau Pfeiffer vor. 
Da die PCR-Nachweise mittlerweile vorliegen, kann die Fertigstellung des Projektes begin-
nen. Das aber wird etwas dauern, da Frau Pfeiffer die nötige Arbeitskraft erst ab Ende Juni 
2024 zur Verfügung steht.  
 
Frau Muxfeldt stellt erneut klar, dass bei ED-Erkrankungen im Umfeld der Zuchtpartner vom 
Zuchtausschuss ein Gutachten angefordert werden kann. In dem Fall übernimmt der RZV 
die Kosten des Gutachtens. Die Planung ist, dass es ein Formular als Download geben wird.  
 
Zum Thema Diversität sind lt. Frau Muxfeldt die Ergebnisse der verschiedenen Labore leider 
nicht vergleichbar. Der RZV hatte 37 Proben aus seiner Sammlung der Blutbank an Labogen 
gegeben. Frau Muxfeldt richtet erneut den Wunsch an die Züchter, den Welpen durch den 
Tierarzt 1 ml Blut z.B. im Rahmen des Chip-Termins abnehmen zu lassen und nach Kassel zu 
geben. Das Formular für die Kör-Untersuchung Blutabnahme kann hierzu genutzt werden 
und die Tierärzte können mündlich auf die geringe Menge hingewiesen werden.  
 
Frau Muxfeldt berichtet nun über die Gesundheitsumfrage 2024:  
Es gab einen Rücklauf von 62,71 % bei 1199 versendeten Fragebögen. Es wurden gering-
fügig mehr Epi-Fälle gemeldet, dabei aber auch Fälle, die schon 3 Jahre her sind. Solche 
Meldungen kommen für Deckplanungen einfach zu spät. Auch hier der Appell und Wunsch, 
Epi-Fälle bitte zeitnah melden, also außerhalb des Turnus der Gesundheitsumfrage.  
Die Anzahl von Patella-Meldungen schwankt ein wenig, sie ist aber nicht signifikant hoch.  
Bei Allergien mehren sich lt. Frau Muxfeldt als Ursache Futterunverträglichkeiten. Wie sie 
aus ihrer beruflichen Erfahrung weiß, gibt es einen Trend zur Überversorgung mit Zusatz-
mitteln. Sie bittet alle Halter mit solchen Mitteln vorsichtig umzugehen.  
Des Weiteren ist zu erwähnen, dass der älteste Kromi, der gemeldet wurde, 18 Jahre alt 
geworden ist, einer fast 16 Jahre und viele sind zwischen 14 und 15 Jahre alt geworden.  
Bei der Frage, ob man erneut einen Kromfohrländer kaufen würde, gaben 43 Personen ein 
„nein“ an in der Rubrik „Altersbedingt, Zeitgründe, kein Haustier mehr, Hund ist ein Unikat, 
Tierschutzhund“. Bei der Begründung „Zu krank, überzüchtet, Epi/AI Risiko, 3 Jahre 
empfindlicher Magen“ waren es 21 Halter. Weitere 15 fanden die Aussage „Zu ängstlich/ 
sensibel, Kläffer, Territorialveralten, kurze Zündschnur“ zutreffend. 8 Halter gaben 
„vielleicht“ an, 6 weitere die Rubrik „Pro Kromfohrländer“ und 4 Personen trafen die 
Aussage „Haart zu viel, keine Lust auf Welpen Erziehung, zu teuer, Wartezeit“.  
 
Insgesamt bleibt festzuhalten, dass die Gesundheit der Rasse stabil ist, auch dank der 
ergriffenen Zuchtlenkungsmaßnahmen. 
 
 

c) Zuchtbuchstelle 
Marion Wisst stellt in einer Präsentation die Wurfübersicht 2023 vor und fasst zusammen: 
Nach 21 Deckakten sind 19 Würfe geboren, bei den 2 fehlenden waren die Hündinnen 
trächtig, hatten dann aber resorbiert. Es gab 11 Rauhaarverpaarungen, 6 Glatthaarver-
paarungen und je 2 Verpaarungen mit je einem Elternteil typisch Rauhaar bzw. typisch 
Glatthaar. Insgesamt wurden 123 Welpen geboren und 103 in das Zuchtbuch eingetragen. 
20 Welpen sind verstorben, dabei Totgeburten oder zu Lebensschwach. Sie verweist noch 
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auf die Bekanntgabe der Zahlen im WUFF 01-2024, dort ist zusätzlich die Übersicht zum 
Geschehen im 1. Quartal 2024 zu finden. In 2024 gab es bisher 9 Würfe mit 55 Welpen. 
 
Insgesamt wurde eine verminderte Anfrage-Aktivität für Welpen festgestellt, für die es 
vermutete Gründe gibt: In Corona Zeiten gab es erhöhtes Interesse an Welpen, das ist nach 
dem Ende der Pandemie natürlich wieder rückläufig. Weitere Ereignisse wie z.B. die 
wirtschaftliche Lage oder auch das Kriegsgeschehen weltweit führen zu Unsicherheiten bei 
den Menschen.  
 
Im Jahr 2023 wurden insgesamt 10 neue Zwingernamen von der FCI genehmigt.  
 

d) Schatzmeister 
Herr Bialy übernimmt den Bericht für die entschuldigt fehlende Schatzmeisterin.  
Wie der Tischvorlage zu entnehmen, sind im Jahr 2023 die Einnahmen gesunken. Ursachen 
sind der verminderte Wurfabnahmepreis und die geringere Anzahl der Würfe. Bei den 
Ausgaben schlagen 2 ungeplante Tatsachen zu Buche: Zur Sondierung und Kontaktpflege 
wurden Reisen nach Schweden angetreten und die Kosten für Körungen sind gestiegen, was 
an erhöhten Anreisekosten der Zuchtrichter liegt. Aber die Ausgaben waren nicht so 
entscheidend für das Gesamtergebnis, sondern die geringeren Einnahmen. 
Für das Jahr 2024 wird ein Verlust von ca. 17.000 Euro prognostiziert. Ab Herbst wird genau 
zu beobachten sein, wie sich die Welpen Anzahl entwickelt. Wenn aber eine Gebühren- 
und/oder Beitragsanhebung als Lösung für zu geringe Einnahmen gesehen wird, würde die 
Mitgliederversammlung 2025 über einen solchen Antrag entscheiden. 
Die Kosten für die neue Homepage des RZV sind in der Planung eingerechnet und belaufen 
sich auf rund 3500 Euro. Sie beziehen sind auf die Erstellung der Umgebung, das Einbringen 
der relevanten Inhalte erfolgt über ein Team im RZV und bleibt daher ohne Kosten. Das 
Thema Diversität hat für mehr Kosten gesorgt, die verminderte Ausgabenanzahl WUFF (nur 
3 in diesem Jahr) wiederum für eine Entlastung auf der Kostenseite. Manche der Sonder-
kosten in der Planung 2024 werden im kommenden Jahr auch nicht mehr erwartet. 
Die Abstimmung zum Budget 2024 erfolgt später (siehe Punkt 8 Budget 2024.) 
 

e) Kassenprüfer 
Herr Krampitz berichtet anhand der Tischvorlagen  
 Protokoll der Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2023 
 Bericht der Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2023 
über die am 28.04.2024 bei der Schatzmeisterin Sabine Bialy, Saarwellinger Straße 15, 
66773 Schwalbach-Hülzweiler, stattgefundene Prüfung. Der Kassenprüfer Dietmar Wisst 
war persönlich vor Ort und Kassenprüfer Hartmut Krampitz wurde per Videokonferenz 
zugeschaltet. Diese Vorgehensweise wurde im Vorfeld zwischen den Kassenprüfern so 
abgesprochen, um eine Prüfung durchführen zu können. 
Es wird eine ordnungsgemäße Buchführung bestätigt.  
Die Abstimmung zur Entlastung des Vorstandes erfolgt später (siehe Punkt 8. 
Kassenprüfung 2023) 

 
 

7 Fragen und Antworten zu den Berichten des Vorstands 
Sabine Lange richtet sich an die Zuchtleiterin: Die ED-Ergebnisse oder Patella-Ergebnisse sind in der 
WEB-DB für Züchter nicht zu erkennen. Frau Muxfeldt informiert darüber, dass der Zuchtausschuss 
bei jeder ZAE dies sehr wohl genau überprüft und entsprechend reagiert: Mit erkrankten Hunden, 
also auch ED, darf nicht gezüchtet werden. Sabine Lange würde es begrüßen, dass ein Gutachten 
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bzw. ein Röntgenbild bereits zur Körung vorgelegt werden sollte. Frau Muxfeldt erläutert, dass bei 
vorliegenden Einzelfällen das Gutachten angefordert wird, um Entwicklungen zu beobachten. Bei 
Unsicherheiten kann jeder Züchter zur Klärung immer seinen Zuchtwart kontaktieren, der Einsicht 
hat. Schon aus Kostengründen ist es unvorteilhaft, dieses Gutachten für jeden Körling als 
Verpflichtung vorzuschreiben. Züchter, die eine solche Pflicht eingeräumt haben wollen, haben aber 
die Möglichkeit, einen dahingehenden Antrag zu stellen. Handlungsbedarf wird seitens der 
Zuchtleitung aber nicht gesehen. 
 
Auf Anfrage von Sabine Lange erläutert Frau Muxfeldt die Arbeitsweise des Zuchtausschusses im 
Hinblick auf die Epi-Entwicklungen und bestätigt eine akribische Beobachtung dessen.  
 
Die Frage von Wolfgang Nohse, wieviel Mitglieder den Zugang zum Mitgliederbereich auf der RZV-
Homepage nutzen, wird wie folgt beantwortet: Es sind ca. 1/3 aller Mitglieder. Die weitere Frage, ob 
ein Abwärtstrend zu erkennen sei, wird wie folgt beantwortet: Nein, seit Jahren liegt die Nutzung der 
Mitglieder bei ca. 1/3.  
Wolfgang Nohse wirft dann die Frage auf, wieso die Rücklaufquote der Gesundheitsumfrage 
rückläufig ist. Hier ist festzustellen, dass diese schon immer leicht schwankte und die o.g. Quote gut 
im Rahmen liegt. Herr Bialy berichtet, dass der VDH unsere Rücklaufquote für überdurchschnittlich 
hoch hält/bewertet. Die Fragebögen zur Gesundheitsumfrage gehen immer zum Jahresanfang an die 
Halter, dies wird in jedem letzten WUFF eines Jahres auch angekündigt und um Beantwortung 
gebeten. Aber auch die Züchter können die Halter ihrer Hunde gern darauf hinweisen.  
 
Michel Verhoeve äußert sich verwundert über die in der Kostenplanung 2024 genannte Differenz von 
-17.043,94 Euro. Herr Bialy erläutert, dass in Deutschland Vereine keine Gewinne erwirtschaften 
dürfen, da sie gemeinnützig sind und kein kaufmännisches Unternehmen seien. Gewinne können bei 
Vereinen zu Verlust der Gemeinnützigkeit und zur Steuerpflicht führen. Wie im Bericht ausgeführt 
wurde, wird die Einnahmen- und Kostenentwicklung im Jahr 2024 genau beobachtet und falls 
erforderlich für 2025 neue Maßnahmen zu beschließen sein. 
 
Der Bitte von Sabine Lange, Protokolle des Vorstandes z.B. bei Entscheidungen und/oder 
Veränderungen im Hinblick auf die Zuchtlenkung zu veröffentlichen, wird laut Herr Bialy gern 
nachgekommen. 
 

8 Antrag auf Entlastung des Vorstands 
 
Kassenprüfung 2023 
Herr Krampitz stellt in seiner Funktion als Kassenprüfer den Antrag auf die uneingeschränkte Entlas-
tung des Engeren Vorstands für das Geschäftsjahr 2023. 
 
Die Mitgliederversammlung stimmt dem Antrag mit 21 Ja-Stimmen, 5 Enthaltungen, 0 Nein-Stimmen 
zu.  
(Vorstandsmitglieder nehmen an dieser Abstimmung nicht teil.) 
(26 Mitglieder sind bei der Abstimmung anwesend.) 
 
Damit ist der Engere Vorstand entlastet.  
 
 
Budget 2024 
Das Budget liegt den Mitgliedern als Tischvorlage vor und wurde erläutert (siehe Punkt 6. d)).  
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Die Mitglieder stimmen dem Budget mit 25 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, 0 Nein-Stimmen zu. 
(26 Mitglieder sind bei der Abstimmung anwesend.) 
 
Mittagspause von 12:00 Uhr bis 13:02 Uhr 

9 Wahlen 
 
Ab jetzt sind 25 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 

a) Zuchtausschussmitglieder 
Jutta Weinert und Jörg-Peter Müller stellen sich zur Wiederwahl als 
Zuchtausschussmitglied, in beiden Fällen ist die Amtszeit abgelaufen. Beide würden die 
Wahl annehmen. 
 
Wahl Jutta Weinert per Handzeichen: 
24 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, 0 Nein-Stimmen 
Sie nimmt die Wahl an. 
 
Jörg-Peter Müller stellt sich auf Wunsch der neuen anwesenden Mitglieder kurz vor. 
Wahl Jörg-Peter Müller per Handzeichen:  
24 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, 0 Nein-Stimmen. 
Er nimmt die Wahl an.  
 

b) Ehrenratsmitglieder 
Herr Bialy erinnert daran, dass im WUFF 01-2024 ein Aufruf für die Suche gedruckt war.  
Er informiert darüber, dass Heide Baran-Wessel und Gudrun Eberhard sich zur Wiederwahl 
stellen und dass beide die Wahl annehmen würden. Es liegen Erklärungen beider Damen 
vor. Einigen der Anwesenden sind sie bekannt. In diesem Zusammenhang klärt Herr Bialy 
die Anwesenden über die Aufgaben des Ehrenrats auf. Ehrenratsmitglieder fungieren als 
Mediatoren, im Zivilrecht ähnlich wie eine Schiedsstelle. Ehrenratsmitglieder sind zur 
Schlichtung von Unstimmigkeiten zuständig und müssen daher einen juristischen Hinter-
grund haben. Der Name „Ehrenrat“ ist vom VDH vorgegeben. Falls der Rat im RZV nicht be-
setzt ist, gehen Klärfälle direkt an den VDH und werden dort entschieden.  
 
Frau Heide Baran-Wessel wird mit 25 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung, 0 Nein-Stimme per 
Handzeichen als Ehrenratsmitglied gewählt.  
 
Frau Gudrun Eberhard wird mit 25 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung, 0 Nein-Stimme per 
Handzeichen als Ehrenratsmitglied gewählt. 
 
Herr Bialy schlägt eine weitere, neue Kandidatin vor, Ursula Tomaszewski, und liest die ihm 
vorliegende Bewerbung vor, aus der ihre juristische Ausbildung hervorgeht. 
 
Frau Ursula Tomaszewski wird mit 25 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung, 0 Nein-Stimme per 
Handzeichen als Ehrenratsmitglied gewählt.  
 
Herr Bialy wird sie über die erfolgreiche Wahl informieren.  
 

c) Zuchtrichterausschussmitglieder 
Zur Wiederwahl stehen Peter Machetanz, Holger Hofmann und Marion Eggeringhaus. Alle 
drei würden die Wahl annehmen.  
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Die Wahl per Handzeichen erfolgt für alle 3 Personen gleichzeitig.  
Sie werden mit 25 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen, 0 Nein-Stimmen als Zuchtrichteraus-
schussmitglied gewählt.  
 
Herr Bialy wird sie über die erfolgreiche Wahl informieren.  
 
 

d) Kassenprüfer 
Herr Bialy informiert, dass Dietmar Wisst und Kerstin Schmidt nicht mehr gewählt werden 
können, da beide 2 Amtsperioden infolge hinter sich haben. Er schlägt für das Amt des 
Kassenprüfers Herrn Hartmut Krampitz vor, als 2. Kassenprüfer schlägt Dietmar Wisst Herrn 
Klaus-Dieter Wittkampf und als stellvertretenden Kassenprüfer schlägt Frau Jutta Weinert 
Herrn Michel Verhoeve vor. 
 
Kassenprüfer: 
Herr Hartmut Krampitz wird per Handzeichen mit 25 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen, 0 Nein-
Stimmen zum Kassenprüfer gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 
2. Kassenprüfer:  
Herr Klaus-Dieter Wittkampf stellt sich vor und würde die Wahl annehmen. 
Herr Wittkampf wird mit 24 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, 0 Nein-Stimmen zum 2. Kassen-
prüfer gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 
Stellvertretender Kassenprüfer: 
Herr Michel Verhoeve stellt sich vor und würde die Wahl annehmen. 
Herr Verhoeve wird mit 24 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung, 0 Nein-Stimmen zum stellvertre-
tenden Kassenprüfer gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
 

 

10 Bestätigung oder Ablehnung von Anträgen auf Änderung/Ergänzung der Satzung 
Es liegen keine vor.  
 
Ab jetzt sind 23 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 
 

11 Bestätigung oder Ablehnung von Anträgen auf Änderung/Ergänzung von Ordnungen 
Der mit der Einladung den Mitgliedern zugegangene Antrag von Wolfgang Nohse (siehe WUFF 01-
2024, Seite 40-41 und Anlage 1 des Protokolls) „Ergänzung/Änderung der Zuchtwartordnung und 
Sonstiges“ zielt darauf ab, dass die bereits durch den Vorstand beschlossene Ausweitung möglicher 
Tätigkeiten der Zuchtwarte in die Zuchtwartordnung aufgenommen wird.  
Nach einem Meinungsaustausch fragt Dietmar Wisst, ob die 3 enthaltenen Einzelpunkte des Antrags 
einzeln oder en bloc abgestimmt werden sollen. Herr Nohse ist mit der Abstimmung der 3 Punkte auf 
einmal einverstanden. 
 
Der Antrag wird per Handzeichen mit 3 Ja-Stimmen, 4 Enthaltungen, 16 Nein-Stimmen abgelehnt.  
(23 Mitglieder sind bei der Abstimmung anwesend.) 
 

Protokoll
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12 Bestätigung oder Ablehnung von Anträgen in der zeitlichen Reihenfolge des Eingangs, 
geordnet nach Themen 

 
Der Antrag von Gesche Blankenagel vom 25.05.2024 Stichwort: Ausstellungen liegt als Tischvorlage 
vor und ist dem Protokoll als Anlage 2 beigefügt. 
Herr Bialy erklärt, dass er mit dem geäußerten Vorschlag auf den Justiziar des VDH, Herrn 
Bartscherer, zugegangen ist. Dieser hat per Mail aus kartellrechtlichen Gründen dringend davon 
abgeraten.  
Herr Bialy weist auf die für den RZV relevante Ausstellungsordnung des VDH hin, da der RZV keine 
eigene hat. Frau Blankenagel zieht den Antrag zurück. 
 
Der Antrag von Gesche Blankenagel vom 25.05.2024 Stichwort: AI-Maßnahme liegt als Tischvorlage 
vor und ist dem Protokoll als Anlage 3 beigefügt. 
Herrn Bialy liegen Zahlen bzw. Meldungen für den Zeitraum 2022 – 2024 vor, in dem es 66 Epi-
Meldungen gab, wobei hier über vererbt und erworben durch den Fragebogen unterschieden wird. 
Bei den AI-Meldungen sind es 24 in dem Zeitraum. Der Sammelbegriff AI-Erkrankungen beinhaltet 
aber auch 9 verschiedene AI-Erkrankungen. Die häufigste davon genannte hatte nur 5 Meldungen in 
diesem Zeitraum. Der Versuch über die DLA-Analyse ein mögliches Werkzeug zur Bekämpfung der AI 
zu bekommen, ist leider gescheitert und blieb ergebnislos. Aber, so versichert Herr Bialy, reagiert der 
Zuchtausschuss des RZV bei AI-erkrankten Tieren sofort mit der Maßnahme, dass diese aus der Zucht 
genommen werden und die Vermerke in der Datenbank gesetzt werden. Falls beizeiten mit neuen 
wissenschaftlichen Erkenntnissen Ergebnisse in Aussicht gestellt würden, wird der RZV auch unmit-
telbar reagieren.  
 
Frau Britta Dohrmann schlägt in diesem Zusammenhang vor, dass es wünschenswert wäre, einen 
Vortrag darüber zu initiieren. Frau Muxfeldt nimmt diese Idee auf und wird sich um eine geeignete 
Möglichkeit kümmern. Frau Sabine Lange ist ebenfalls der Meinung, dass das AI-Thema damit besser 
aufgezeigt werden kann. 
 
Frau Blankenagel zieht diesen Antrag zurück. 
 

13 TOP 13 (ursprünglich Verschiedenes) 
Termin oder Terminfindung MGV 2025 
In der gestrigen Sitzung des erweiterten Vorstandes wurde der Termin 06.04.2025 von den 
Teilnehmern befürwortet. Falls Örtlichkeiten nicht zur Verfügung stehen, ginge es auch Ende März 
2025. 
 
Vorschläge für den örtlichen Bereich des Veranstaltungsortes.  
Herr Bialy kümmert sich um mögliche Veranstaltungsorte und nimmt Vorschläge entgegen. Dazu gibt 
er folgende Hinweise: Die Nähe zu NRW sollte dabei berücksichtigt bleiben, da in diesem Bereich 
Deutschlands die größte Kromi-Dichte vorhanden ist. Die Hotels wollen meistens Kopfpauschalen, 
was aber abrechnungstechnisch für uns als Verein nicht gut umsetzbar ist. Die Örtlichkeit sollte das 
Mitbringen von (vielen) Hunden auf jeden Fall gestatten, außerdem müssen genügend Auslaufmög-
lichkeiten in der Nähe sein. Ebenso muss vorab die Frage geklärt sein, ob Camper-Fahrzeuge dort 
oder in der Nähe abgestellt werden können. Zudem sollten die Kosten der Übernachtungen im 
Rahmen bleiben.  
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Liste der Teilnehmer MGV 2024 in alphabetischer Reihenfolge 
 

1. Bartsch, Elke (Dortmund) 
2. Bialy, Robert (Schwalbach) 
3. Blankenagel, Gesche (Voerde) 
4. Braun, Frank (Krefeld) 
5. Dohrmann, Britta (Berlin) 
6. Dohrmann, Jürgen (Berlin) 
7. Dormeier. Pia (Viernheim) 
8. Höchst, Susanne (Dreisbach) 
9. Joos, Bea (Balterswil) 
10. Joos, Beat (Balterswil) 
11. Krampitz, Cornelia (Quickborn) 
12. Krampitz, Hartmut (Quickborn) 
13. Lange, Sabine (Duisburg) 
14. Lohse, Anett (Brüel) 
15. Müller, Jörg Peter (Rantrum) 
16. Muxfeldt, Claudia (Obermeitingen) 
17. Nohse, Wolfgang (Huntlosen) 
18. Nothelle, Birgit (Dorsten) 
19. Ronken, Ina (Bad Hönningen) 
20. Scholz, Elwira (Karlsruhe) 
21. Verhoeve, Michel (Gummersbach) 
22. Weinert, Jutta (Mechernich) 
23. Weinert, Willi (Mechernich) 
24. Wisst, Dietmar (Köngen) 
25. Wisst, Marion (Köngen) 
26. Wittkampf, Angelika (Hürth) 
27. Wittkampf, Klaus-Dieter (Hürth) 
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Rheinischer Züchterstammtisch
Wir aktiven Kromi-Züchter des RZV - vom Rheinland übers Dreiländereck  bis ins 
Bergische - treffen uns 3-4-Mal jährlich zum Erfahrungsaustausch und fröhlichen 
Zusammensein im kleinen Kreis. Eingeladen sind alle Züchter, zukünftigen Züchter 
und Deckrüdenbesitzer  des Rassezuchtvereins.
Weitere Informationen unter:  www.kromistammtisch.de;
E-Mail :  info@kromistammtisch.de
Ansprechpartner: Maria Funck
„ vom Holtener Venn“  Tel.: 0208/680677,
WhatsApp: 0157/56128027.

Rheinwanderung in Duisburg
Bei Rheinkilometer 788 · Jeden letzten Sonntag im Monat
Adresse:„ Alsumer Steig“ in 47166 Duisburg
1-2 Stunden Spaziergang am Rhein. Spielen und Rennen der Hunde auf den
großen Wiesenflächen und Schwimmen im Rhein.
Zum gemeinsamen Kaffeetrinken im nahegelegenen historischen
Hafenviertel von Duisburg sind alle Teilnehmer herzlich willkommen.
(Anmeldung dafür wird erbeten)
Homepage: Rheinwanderung.jimdo.com
Ansprechpartner:
Gesche Blankenagel -Zwinger „vom rauhen Stein“- Tel.: 0160/94916734
Maria Funck -Zwinger „vom Holtener Venn“ - Tel.: 0157/56128027

Termine

Kromi-Wanderung
Oberschwaben/Allgäu

Wir freuen uns über Kromis und ihre Halter sowie alle 
Interessierten, die mit uns eine schöne Gegend und 
interessante Gespräche in Gesellschaft toller Hunde 
erleben wollen!
Wir wandern in unregelmäßigen Abständen,
nähere Informationen gibt es unter:
www.kromfohrländer-biberach.de
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SPAZIERGANG  BONN – SIEBENGEBIRGE
Es laden ein: Aila auf Schillhörn  ·  Charlie vom Bonner Bogen und ihr Rudel

ORT Parkplatz  Kloster Heisterbach  KONTAKT
Heisterbacher Straße   Gerhild Lippert 0172/6094310
53639 Königswinter    oder Email Aila2011@web.de

TERMIN jeder 1. Sonntag in den geraden Monaten
Treff 12 Uhr, Loswandern um 12:15 Uhr 

INFO: www.Kromis-BonnerBogen.de

Termine

Kromfohrländer-Spaziergang im 
Krummbachtal (bei Stuttgart)
Der Zwinger „Von der Backnanger Bucht“ lädt alle Kromis und ihre Leinenhalter herzlich ein.
Treffpunkt:   Parkplatz am Naturfreundehaus
  70839 Gerlingen, Krummbachtalstr. 3
Wann:  einmal im Monat Samstags, um 14:00 Uhr 
Kontakt:  Karin Belz · Telefon: 07191/85675
  E-Mail: karin.belz@arcor.de
  Es wird um Voranmeldung gebeten.
Termine:  04.01.2025, 01.02.2025, 01.03.2025

Münchener Kromi-Spaziergang
Jeweils am 4. Sonntag im ungraden Monat

Interessierte wenden sich bitte an:
Claudia Muxfeldt, Zwinger von der Muggesfelder Heide,

Tel. 08232-72566
Angelika Huber, Tel. 0176-61995973

Infos: www.kromfohrlaender-muggesfelderheide.de
Um Voranmeldung wird gebeten.
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Termine

Nord – Badischer – Spaziergang (NBS)
Alle Zwei- und Vierbeiner, die sich mit Kromis verbunden fühlen, sind herzlich eingeladen.
Treffpunkt ist in 76694 Forst, Kronauer Allee 53 - Vogelpark, Restaurant Parkschänke. Vor - hinter - neben dem Vogel-
park sind genug Parkplätze vorhanden - kein Durchgangsverkehr. Ortsmitte den Hinweisen „Vereinsanlagen“ folgen.
Nach ca.1,5 Std. Spaziergang ist Einkehr im Restaurant oder Biergarten Parkschänke, wo für uns reserviert ist.
Der NBS findet 1x im Monat, immer sonntags um 14.00Uhr, statt. Termine werden auf unserer HP und der HP
des RZV der Kromfohrländer bekannt gegeben.
https://kromis-von-der-schwanenwies.jimdo.com
Interessenten sind herzlich willkommen.
Bitte um kurze Info an:
Gerda & Karl-Heinz Dollinger, Tel. 07251 / 2487 oder
per E-mail an gerda.dollinger@gmx.de  

Cleo von der Wasserschneppe Charlie mit Sohn Dusty vom Bonner Bogen
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          Beppo
(Alessandro vom Maiengarten)
        19.4.2009 – 6.5.2024

Bei deinem ersten Atemzug lagst du in meinen Händen, 
bei deinem letzten in unseren Armen.
Dazwischen waren über 15 Jahre Glück
Wir vermissen dich sehr und werden dich nie vergessen.

Hans und Angela, 
und noch viele, die dich gern hatten.

Abschied

Beetje vom glatten Kiesel
             (17.10. 2011 - 08.11.2024)
 
Nach 13 Jahren und 22 Tagen ist Beetje ganz sanft und
friedlich auf ihrer Lieblingsdecke eingeschlafen.
 
Beetje gab uns alles, weil wir alles für sie waren.
 
Viele schöne Erinnerungen bleiben stets in unseren Herzen und in unseren Gedanken wird sie
uns immer begleiten.

Wir sind sehr traurig und werden Beetje nie vergessen.
 
Renate und Edelbert Bahle
Bea vom Stindertal
Dana vom Stindertal
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Über sieben Brücken mußt du gehen-
An dem Tag, als du gehen musstest,
habe ich dieses Lied in den Himmel gesungen. 
Du liebe Seele ziehst weiter….
Danke für 3 unvergessliche Jahre
mit deiner Fröhlichkeit, deiner Treue,
deiner Zuneigung, deiner Liebe 
Umayla vom rauhen Stein
                17.06.2021-26.10.2024
Meine Süße, nun schreibe ich hier diese Zeilen, viel zu früh, viel zu 
schmerzhaft, viel zu unwirklich! Du & ich, das war wie eine Symbio-
se, eine Einheit und obwohl du mein 1. Hund gewesen bist, fühlte 
es sich so an, als wären wir schon immer zusammen gewesen. 20 
Jahre warten auf meinen Kromi, warten, bis genug Zeit für dich da 
gewesen ist und die liebe Gesche mir dich, du wunderbares Mädchen, anvertraute. Danke, Gesche, auch 
für deine aufopferungsvolle Hilfe zusammen mit Sabine, für die Rettung der drei Welpen. Gegen die Nie-
reninsuffizienz waren wir leider machtlos. 
Liebe Mayla,
manchmal scheint die Uhr des Lebens still zu stehen… und doch schaue ich nach vorn. 
In deinen 3 Kindern lebst du weiter, vielleicht magst du eine liebe Hundeseele zu uns schicken!?
Du bist für immer in meinem Herzen,
ich werde dich niemals vergessen.
Deine Kromira
mit deiner ganzen Rudelfamilie, die ähnlich fühlt. Florian, Lennox, Lia & Levi

Abschied

Seelenhunde hat sie jemand genannt – jene Hunde, die es nur ein-
mal geben wird im Leben, die man begleiten durfte und die einen 
geführt haben auf andere Wege. Die wie ein Schatten waren und 
wie die Luft zum Atmen. (Antoine de Saint-Exupéry: Der kleine 
Prinz) 

AMARA von Crumps Mühle
   16.07.2008  -  22.08.2024

Amara, als du vor über 16 Jahren geboren wurdest, war unsere 
Freude riesengroß. Wir konnten es kaum erwarten, bis du endlich 
nach endlos langen 9 Wochen bei uns eingezogen bist. Wir sind so 
dankbar für die vielen schönen Jahre, die wir mit dir verbringen durf-
ten. Du hast uns so viel Freude bereitet. Wir sind dankbar, dass du uns 2011 als Stammhündin unseres 
Zwingers einen wunderbaren Wurf mit fünf Welpen geschenkt hast, von denen Ayala bei uns blieb. Wir 
sind dankbar für die unzähligen Spaziergänge und Wanderungen, die du auch bis zum Schluss in deinem 
hohen Alter problemlos mitgelaufen bist. Du hast uns immer und überall hin begleitet. Für dich war es nur 
wichtig, dabei zu sein. Wir sind dankbar, dass du so lange gesund und fit warst, wobei du uns im letzten 
Jahr wohl ein paarmal große Sorgen bereitet hast, aber du warst immer unsere Kämpferin und wurdest 
jedesmal wieder gesund. Aber eine Woche, bevor du ins Regenbogenland gegangen bist, hast du uns 
ganz klar gezeigt, dass es jetzt kein Zurück mehr gibt. Wir durften in dieser Woche noch eine ganz inten-
sive Zeit mit dir verbringen, bevor wir dich schweren Herzens über den Regenbogen gehen lassen muss-
ten.
Amara, wir vermissen dich so unendlich.
Du warst unser Seelenhund.     Petra & Frank Ross
Wir werden uns irgendwann wiedersehen.   Zwinger de Monte Salza
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